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Ilustre Ayuntamiento de La Solana 

En este número: 

EL TEMA: Unidos por la tierra 

Riudomenc~s de La Solana o solaneros 
de Riudoms. Tanto monta, monta tanto. 
El 4 de abril volvieron a unir aún más 
sus lazos La Solana y Riudoms. En 
medio, los cientos de solaneros que un 
día se fueron allí. El hermanamiento fue 
emocionante. 

POLÍTICA: PSOE Y PP presentan sus candidaturas 

La maquinaria electoral de los partidos 
está en marcha. Los socialistas, primero, 
presentaron a Nemesio de Lara como 
candidato a alcalde. Después fue el PP 
el que presentó a Pedro José Martín
Albo como cabeza de lista. Junto a ellos, 
ambas candidaturas. 

HA SIDO NOTICIA: jesús fue llevado a hombros 
r ·-La Semana Santa-99 tuvo participación 
y esplendor. Pero, sobre todo , un 
protagonista: Jesús Rescatado. La 
imagen fue otra vez portada a hombros 
después de muchos años. Una 
iniciativa que posiblemente arrastre a 
otros pasos en el futuro. 

REPORTAJE: Garáa Maroto, por fin en su pueblo 

Es el gran desconocido de los solaneros. 
Gabriel García Maroto fue un gran pintor 
español, amigo de la generación del 27. 
Como quiera que nunca es tarde, ahora 
empezamos a descubrir su gran 
importancia. Su obra ha sido expuesta 
en las galerías del Don Diego. 

DEPORTES: Un ascenso merecido l '"t''"''' 

El equipo masculino de baloncesto ha 
sido el gran protagonista deportivo de la 
temporada. Su ascenso a 1 ª Autonómica 
coloca el baloncesto solanero de 
hombres, por primera vez, en un lugar 
destacado dentro del panorama 
regional. Y con jugadores locales. 
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Editorial 

Corporación de dos siglos 
y dos milenios 

U na nueva entrega de esta revista llega a las manos de nuestros 
lectores. En plena primavera, de las más secas que recordamos en esta tierra 
manchega, llegamos fieles a nuestra cita bimensual. Venimos cargados sobre 
todo de noticias, de los aconteceres de nuestra localidad en los dos últimos 
meses, que informativamente han sido ricos para los que nos dedicamos a 
esta tarea de contar lo que pasa. 

Desde nuestra anterior salida se han desvelado los celosamente guardados 
nombres de las listas que dentro de poco más de un mes nos darán a los 
ciudadanos la posibilidad, por sexta vez, de elegir a los representantes en la 
Corporación Municipal. Diecisiete sillones esperan y miles de solaneras 
tienen en sus manos decidir quiénes serán sus ocupantes en los próximos 
cuatro años. Con una Corporación que será además la que deje atrás este 
siglo veinte y este milenio. 

Unas elecciones que parece, o todo apunta, serán a dos bandas para los 
electores. Al menos a la hora de cerrar este número son dos las candidaturas 
que se presentarán a las elecciones, las mismas que actualmente ostentan 
esos mismos diecisiete sillones a los que antes aludíamos, aunque la nueva 
configuración es cosa de ese voto secreto que cada ciudadano introduzca 
primero en el sobre y después, ayudado por el presidente de la mesa, en la 
urna correspondiente de su colegio electoral. 

Las elecciones serán tema de muchas horas de tertulias en las actuales 
y próximas fechas. Ahora se analizan las candidaturas, luego vendrán los 
programas, los mítines o actos públicos, para continuar con los resultados, 
la nueva configuración de la Corporación, las delegaciones y muchas cosas 
más, de las que les informaremos puntualmente en su momento. 

Dejando el tema electoral, repasar aunque sea brevemente otros temas 
de actualidad local. Comenzando por la Semana Santa, destacar la novedad 
de la vuelta tras veinte años sobre ruedas de la imagen de Jesús Rescatado. 
Parece que se quiere hacer lo mismo con otras imágenes. Es un volver a los 
orígenes, pero además a nuestro estilo, sin tener que importar costumbres, 
muy buenas en sus tierras, pero que no son de estas llanuras manchegas. 
Ojalá y podamos ver a muchas más portadas a hombros. La de Jesús saldrá 
de nuevo a la calle el segundo domingo de mayo. 
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El Tema 

EL 4 DE ABRIL SE ESCRIBIÓ OTRA BELLA PÁGINA PARA NUESTROS EMIGRANTES 

El gran día de los riudomenc's 
de La Solana 

Josep María Vallés y Nemesio de Lara estrechan las manos como símobolo de la unión entre Riudoms 
y La Solana 

E 1 4 de abril de 1999 ya es una página señalada en la 
historia de La Solana. La localidad tarraconense de 

Riudoms tomó carta de naturaleza a nivel oficial de lo que 
hace muchos años es evidente a nivel oficioso: tiene 
mucho de so lanero. Fue un domingo de emociones, abrazos, 
recuerdos, nostalgias, reencuentros, pero sobre todo de un 
reconocimiento doble. Por un lado, reivindicar el 
"solanerismo" perenne en los corazones de los paisanos 
que un día nos dejaron, y por otro reconocer la hospitalidad 
de una tierra en la que fueron recibidos e integrados 

Bella estampa de los jóvenes riudomenc ' s ·ataviados con 
traje típico durante la recepción en el Ayuntamiento 
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plenamente. Poco después de las 10 de la mañana llegó a 
la Plaza Mayor la comitiva, encabezada por el alcalde de 
Riudoms, Josep María Vallés, acompañado por sus 
concejales y la Comisión Organizadora de los actos de 
hermanamiento entre las dos poblaciones, quienes fueron 
recibidos por la Corporación solanera y su alcalde, Nemesio 
de Lara. La Agrupación Folclórica "Rosa del Azafrán" 
bailó varias piezas a pie de plaza, para después consumar 
el acto de recibimiento oficial en el Salón de Plenos, que 
se quedó pequeño para la ocasión. Ambos alcaldes 

La delegación catalana fué recibida así por la Agrupación 
Folclórica "Rosa del Azafrán" 
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El Tema 

expresaron su satisfacción por el sentido .del hermana
miento, e intercambiaron diferentes obsequios entre los 
aplausos cerrados de muchos solaneros de Riudoms. A 
continuación hubo una misa en Santa Catalina, oficiada 
por el párroco Francisco Jiménez. Hubo ofrendas y una 
imagen del Beato Buenaventura (patrono de Riudoms) en 
el altar mayor. 

Entrega de "Galanes-98" 

Las dos Corporaciones acudieron después al jardín del 
Cristo del Amor, donde fueron plantados cuatro árboles. 
Después se celebró un emotivo acto en el Teatro Cervantes, 
donde fue entregado el título de "Galán-98" a los emigrantes 
solaneros, personificados en la Comisión Organizadora 
de los actos del pasado 13 de ju ni o en Riudoms. El director 
de GACETA, Paulino Sánchez, explicó el significado el 
premio y la labor que la publicación desarrolla para 
acercar La Solana a miles de paisanos repartidos por el 
mundo. 

Autoridades presidiendo la misa celebrada en la iglesia de 
Santa Catalina. 

El alcalde, Nemesio de Lara, ensalzó el contenido de la 
palabra "galán" tal y como se usa en La Solana. El 
presidente de la Comisión de Riudomenc's de La Solana, 
Jesús Muñoz, reflejó la suerte de tener dos pueblos, "nos 
sentimos solaneros y riudomenc's". 

Los actos en el Cervantes finalizaron con un recital lírico 
a cargo de cinco solistas de la Asociación "Amigos de la 
Zarzuela" y la directora del coro de la asociación como 
pianista. Los tenores Miguel Ángel Araque y Pedro 
González, las sopranos María José Simón y María José 
García-Cervigón, y el barítono Andrés Sevilla interpretaron 
varias romanzas célebres del género lírico, acompañados 
al piano por Marieli Blanco. 

El gran día finalizó con una multitudinaria comida 
en la que se reunieron cerca de quinientos comen
sales. 

Los alcaldes se disponen a iniciar las colectas cestilla en 
mano. 

La Corporación Municipal de Riudoms se desplazó para 
asistir a los actos organizados. 

Emilio Nieto, 39 
Tlf.: 926/63 15 80 
Fax: 926/63 38 56 

[§{] !P~ J.a. Independencia, 8 
Tlf.: 926/61 36 08 

MANZANARES (C. Real) LA SOLANA ( c. Real) 
MATERIALES DE CONSTRUCCION 

FABRICACION Y VENTA DE MUEBLES 

DISTRIBUIDOR POKCELANOSA 
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El sacerdote Francisco Jiménez recibe las ofrendas 

Instante en el que los alcaldes de La Solana y Riudoms tiran 
del cordón para descubrir el cuadro de azulejería con la 
dedicatoria. 

Nemesio de Lara, entrega el título de "Galán-98" al pte. de 
la Comisión Organizadora de Riudomnc's, Jesús Muñoz. 

Momento en el que los responsables municipales cogen la 
hazada para plantar varios árboles. 

Así quedará para siempre el reflejo de la céntrica calle 
Sagrario dedicada a la localidad de Riudoms. Junto al texto 
dedicado, los escudos de ambas poblaciones. 

El director de GACETA, Paulina Sánchez, se dirige a los 
asistentes durante el acto de entrega de los "Galanes-98". 

Emilio Nieto, 39 
Tlf.: 926/63 15 80 
Fax: 926/63 38 56 

~fP~~·ª· Independencia, 8 
Tlf. : 926/61 36 08 

MANZANARES (C. Real) 
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LA SOLANA ( C. Real) MATERIALES DE CONSTRUCCION 
FABRICACION Y VENTA DE MUEBLES 

DISTRIBUIDOR POKCELANOSA 
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Jesús Muñoz lee un emotivo discurso en presencia de la 
comisión que preside, como agradecimiento y recordando su 
"solanerismo" mientras vivan. 

El público disfrutó con el recital lírico que tuvo lugar a 
continuación, a cargo de varios solistas de la Asociación 
Cultural "Amigos de la Zarzuela" 

El salón de plenos se quedó pequeño, y el público aplaudió con fuerza y cierta emoción las intervenciones. 

Emilio Nieto, 39 
Tlf.: 926/63 15 80 
Fax: 926/63 38 56 
LA SOLANA ( C . Real) 

~!J?~J.a. 
MATERIALES DE CONSTRUCCION 

FABRICACION Y VENTA DE MUEBLES 

Independencia, 8 
Tlf.: 926/61 36 08 

. MANZANARES (C. Real) 

DISTRIBUIDOR POKCELANOSA 
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Política 

ES TAMBIÉN CANDIDATO A PRESIDENTE DE LA DIPUTACIÓN 

El PSOE presenta de nuevo 
a N emesio de Lara 

Paulino Sánchez 

N. ··· · · emesio de Lara será por cuarta vez 

; candidato a la alcaldía de La Solana por 
el PSOE al haber ratificado su candidatura la 
Asamblea Local celebrada en la mañana del 
14 de marzo, ocupando el segundo puesto de 
la lista Diego García Abadillo, que caso de 
ganar las elecciones a escala local y de 
conseguir los socialistas la Diputación de 
Ciudad Real sería el alcalde de la localidad. 

Así lo señaló Nemesio de Lara en la rueda de 
prensa posterior a la asamblea que ratificó la 
lista y que contó con la presencia de 350 
militantes de los 539 que forman la agrupación, 
que aprobaron la candidatura por unanimidad. 
El número uno de la lista del PSOE señaló que 
"quiero dejar claro que si el PSOE consigue la 
Diputación, yo ocuparía la presidencia de la 
misma. En ese caso, la alcaldía la ocuparía 
Diego García Abadillo, aunque yo continuaría 
como concejal, paiticipando en las Comisiones 
y Plenos. Lo digo ahora, al igual que en el 95 
declaré que seguiría en la alcaldía, en la que he 
seguido pese a que se me han hecho muchos 
ofrecimientos que no he aceptado" . 

Diego García Abadillo, como número dos y 
secretario general de la agrupación socialista, 

Caras nuevas en la lista del PSOE. 
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señaló que los once 
primeros puestos de 
la lista, que son los 
mismos concejales 
que en la actualidad 
tiene el PSOE, están 
ocupados porun 45% 
de mujeres y un 55 % 
de hombres, siendo 
la media de edad de 
treinta y nueve años 

Y medio. Nemesio de Lara y Diego G-Abadillo se abrazan en la 
Igualmente desta- presentación. 

caban que pese a 
contar con una de las 
militancias más altas de la provincia, habían 
querido abrir el partido a los votantes no 
afiliados, por lo que figuraban los inde
pendientes Andrés Gallego, María Josefa 
Simón y María Dolores Moreno Arrones, en 
los números seis, ocho y diez. Siete de los 
once concejales actuales figuran asimismo en 
los once primeros puestos , lo que era 
considerado, dijo, como una prueba de que la 
candidatura es una mezcla de experiencia y 
renovación. 

Luis Díaz Cacho abandona 
por motivos personales 

Sobre la ausencia del teniente de alcal-
de delegado de Obras, actualmente libe
rado en el Ayuntamiento, Luis Díaz Ca
cho, indicaban que se debe a asuntos 
personales y profesionales, agradecién
dole su trabajo en la actual legislatura. 

Candidatura del PSOE a las 
elecciones municipales 

l. Nemesio de lora Guerrero. 
2. Diego García-Abadillo Guerrero. 
3. Blasa Delgado García de Dionisia. 
4. Manuel Serrano lópez. 
S. Petra Almarcha Araque. 
6. Andrés Gallego del Olmo. 
7. Alfonso Castaño Rodríguez-Rabadán. 
8. Josefo Simón García-Abadillo. 
9. Francisco Jareño Dolor. 
l O. María Dolores Moreno-Arranes Jaime. 
11. Manuela González-Horcajo Valencia. 
12. Ramón Alhambra Guerrero. 
13. Patrocinio Sevilla Guerrero. 
14. Manuela lópez Jaime. 
l S. Pedro del Olmo Araque. 
16. Juan Bautista Serrano Romero de Ávila. 
17. Alfonso Santos-Olmo Ortega. 
Reservas 
l. Deogracios Martín-Albo Morolo. 
2. Antonio Hilorio lucendo. 
3. Pedro lópez de lo Reina Gómez-Pimpollo. 
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El PP presenta su candidatura 
EL PRESIDENTE DE LA DIPUTACIÓN, JESÚS GARRIDO. ASISTIÓ AL ACTO 

Paulino Sánchez 

E 1 inicio de un a nueva etapa. Así calificó 
la presentación de la lista del Partido 
Popular e l candidato a la alcaldía y 

número uno de la li sta de La Solana, Pedro 
José Martín Albo, en el acto celebrado el 2 1 de 
abril en el audi tori o del Centro Cul tura l Don 
Diego y que contó con la presencia de l 
presidente de la Diputación de Ciudad Real y 
secretario general de los populares en Castilla
La Mancha. 

recordando la g ra n 
importanci a que le dan a 
las muj e res, "es tán 
representadas en un 36% y 
el segundo lugar de la lista 
lo ocupa una de ell as". 

Por el secretario del Comité Electoral, Luis 
Ángel López de la Manzanara, se leía a los 
asistentes el acta de ese mi smo organismo del 
9 de abril , por el que se confeccionaba la lista. 
Seg uidamente nombró a lo s dieci siete 
candidatos, que fueron subiendo al escenario, 
entre e l aplauso de los asistentes. 

Señaló el cand id ato 
popular que los objeti vos 
de la candidatura son los 
de la ilu s ión, por la 
juventud de la misma, el 
trabajo en equipo por su 
pueblo y mirando por el 
bienestar y e l futuro. 

Pedro José Martín-Albo en un momento del acto. 

Seguidamente era el número uno de la lista 
el que tomaba la palabra. En su intervención 
señalaba Pedro José Martín Albo que se 
iniciaba una nueva etapa en el Partido Popular. 
Señaló que en su cand idat ura no hay 
independientes, todos son afi li ados. Dijo que 
se abría un nuevo ciclo "por las nuevas personas 
y por las ideas, cada vez más abiertas". 

Dijo Martín Albo que su partido está abierto 
a la sociedad y tuvo recuerdo para todos los 
que les habían precedido en los cargos, incluso 
tuvo palabras para las víctimas del terrorismo. 

Recordó que la candidatura del PP "recoge 
a todo el tejido social de la localidad y la 
mayoría de ellos acuden por primera vez a una 
lista'', siendo el propio Martín Albo el único 
que ha ocupado cargo público, "pero todos 
ellos están al día de los prob lemas de los 
ciudadanos, ya que pertenecen muchos de 
ellos a diversas asociaciones". 

Destacó igualmente que la media de edad de 
la candidatura está entre los 33 ó 34 años, 

"Habiendo renovación, añadía, nos acercamos 
más a nuestros vecinos". 

Habló de sus deseos de ganar, aunque matizó 
que tienen los pies en el suelo y no hablarán 
nunca de "si sacaremos tantos o cuantos 
concejales", al mismo tiempo que calificaba a 
su candidatura como de "centro reformi sta y 
progresista", añadiendo que si alguien les 
cal ifica de extremistas, sepan que son gente 
humilde, sencilla y quien diga lo contrario se 
está equivocando. 

Al candidato a la alcaldía siguieron en el uso 
de la palabra el vicepresidente de la Diputación, 
Vicente Gil Ortega, y el presidente Jesús 
Garrido, que hicieron varias llamadas a la 
unidad y criticaron a José Bono. 

Martín Albo: la lista la ha confec
cionado el Comité Electoral 

En declaraciones a lo s medio s de 
comunicación el candidato popular se refería 
a la candidatura que presentaba "como una 
lista renovada, joven, que representa a todos 
los sectores de la localidad". Sobre la ausencia 
de concej ales de la Corporación saliente 
señalaba: "Y o en ese aspecto no he entrado y 

Auditorio Don Diego. Presentación de la Candidatura del Partido Popular. 

solamente ha sido el Comité Electoral el que 
ha confeccionado la candidatura" . 

Garrido: se ha hecho un esfuerzo de 
renovación 

Jesús Garrido declaró, igualmente antes del 
acto, que no suele presentar candidaturas, 
pero había querido estar en La Solana "porque 
la candidatura que he conocido hace un rato 
representa la variedad, la renovación y la 
innovación de lo que e l PP está haciendo y 
quiere hacer". 

Garrido negó que estuviera en La Solana 
porque el candidato a la presidencia de la 
Diputación por el PSOE sea el alca lde Nemesio 
de Lara. "Estoy aquí por Pedro José, que ha 
hecho un enorme esfuerzo de renovación, una 
apuesta de futu ro que requería mi presencia". 

Candidatura del PP a las 
elecciones municipales 

1.- Pedro José Martín-Albo Naranjo 
2. -Moría José Gorcío-Cervigón Bueno 
3.- Juan de Moto Prieto Jimeno 
4.- Volentín Gorcío-Abodillo Chaparro 
S.- Ramón Romero de Ávilo Torrijas 
6. -Gregario Gómez-Pimpollo Ruiz 
7. - Francisco Antonio Guijarro Morago 
8. -Mico el Reguillo del Rey 
9.- Pedro Ignacio Salcedo Moteas-Aparicio 
1 O. -Francisco García-U cedo Ve lasco 
11. - Rafael Briones Ca mocho 
12. -Justo Al hombro Martín 
13.- Moría Vicento Martín Moteos-Aporicio 
14.- Moría Inmaculado Gómez-Pimpollo Gonzólez 
1 S. -Arturo Montoyo Mórquez 
16. - Roso García de Dionisia Gorcío-Abodillo 
17. -Juan Francisco Velosco Nievo 
Suplentes 
1.-Julión Ocoño Ruiz-Sonto Quiterio 
2. -Diego Velosco Castaño 
3.-Juan Pedro Porro García de Moteas 
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EL PRESIDENTE DEL PP NO TARDÓ EN CRITICAR LA LISTA DEL PSOE 

Llegó la pri01era polé01ica pre-electoral 
Paulino Sánchez 

La presentación de la Li sta del PSOE fue analizada en una rueda de 
prensa celebrada en la sede del PP por su presidente Pedro José Martín 
Albo en la noche del 17 de marzo, a los tres días de la presentación. En 
la misma Pedro José Martín Albo indicaba que en la lista socialista "no 
existe renovación y seguimos con la misma dictadura, menos democracia 
y en definitiva más de lo mismo". 

Para el presidente de los populares so laneros los dirigentes sociali stas 
habían convertido a su partido en la localidad y al Ayuntamjento en una 
finca y en un cortijo familiar. Centró asimismo sus críticas sobre dos 
candidatos independientes de la lista. A María José Simón, componente 
de la asociación ecologi sta Juna, le acusaba de ·'no denunciar la 
salvajada ecológica realizada en los accesos de la carretera de 
Valdepeñas, al cortar treinta árboles de una gran naturaleza". 

Para Martín Albo era lógico que no protestara al estar comprometida 
con la candidatura socialista. Igualmente criticaba a Andrés Gallego, 
que en su momento había sido propuesto por el PSOE como Juez de 
Paz. Martín Albo acusaba al equipo de gobierno de querer manipular 
la justicia, manejar la información política y la judicial, "unidas de la 
mano". 

Igualmente acusó al alcalde Nemesio de Lara de "utilizar al pueblo 
de La Solana, aprovechándose de la buena gente para convertir a la 

Pedro José M. -Albo arremetió contra sus "vecinos "políticos. 

localidad en trampol ín de sus ambiciones personales" . Para Martín 
Albo lo único que busca De Lara es poder convertirse en presidente de 
la Diputación de Ciudad Real para obtener más beneficios econórrucos. 

En la misma rueda de prensa desmentía los rumores que circulaban 
en la localidad sobre división en el grupo de concejales del PP. 

La réplica del PSOE 
El domingo 21 de marzo llegaba la réplica del PSOE, en rueda de 

prensa celebrada en la Casa del Pueblo respondían tanto Diego García 
Abadillo como Nemesio de Lara a las críticas populares. 

El número dos de la lista y secretario general local, Diego García 
Abadillo, recomendaba al presidente de los populares que antes de 
criticar las listas de los demás organizara la suya propia. Para Nemesio 
de Lara la opiruón pública solanera quiere sosiego y serenidad, frente 
a los deseos de desestabilización del presidente del PP, indicando que 
"a estas alturas la gente está en contra de estos casi ladridos, y lo digo 
en sentido metafórico, de un 'caniche' que ha querido hacer de 
'doberman' en este caso", añadiendo que desde su punto de vista 
Martín Albo no es mala gente. 

A las acusaciones de dictadura señalaba que los dirigentes de la 
Agrupación Socialista son elegidos por los 530 militantes de la misma 
y sus concejales por los votos de los ciudadanos, "por lo tanto de cortijo 
o de finca particular nada de nada". 

Salía igualmente en defensa de los candidatos independientes del 
PSOE. De María José Simón señaló que el ataque sobre la no defensa 
de los árboles de la carretera de Valdepeñas estaba fuera de lugar, 
porque los árboles se habían arrancado con el voto favorable de los 
concejales del PP. 

Calificó de fuera de lugar las acusaciones de querer politizar la 
justicia y en cuanto a la acumulación de cargos, le recordaba que otros 
alcaldes del PP como los de Malagón, Bolaños, Torralba o el propio 
presidente de la Diputación, Jesús Garrido, compatibilizan cargos, por 

12 

Los socialistas replicaron al presidente popular. 

lo que acusaba a Martín Albo de utilizar "un doble rasero", añadiendo 
que por su parte no había aceptado en la Diputación el coche oficial al 
que tenía derecho como portavoz de la oposición. 
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Política 

NO SE PRESENTARÁ A LAS PRÓXIMAS ELECCIONES 

Francisco Luna anuncia su 
retirada de la vida política 

El portavoz del PP en el Ayuntamiento, Francis
co Luna, anunciaba en la rueda de prensa habitual 
para analizar el pleno ordinario de marzo, que se 
retirará de la vida política activa al finalizar la 
actual legislatura, una decisión que ya tenía toma
da desde hace tres años y que ya había comunica
do a su partido. 

Francisco Luna declaraba que "creo que he cum
plido sobradamente en los periodos en los que he 
estado al frente del partido". Añadía que no pen
saba presentarse en estas elecciones o quizás en 
ninguna otra oportunidad, "me he presentado dos 
veces a la alcaldía y no he ganado en ninguna de 
ellas, por lo que creo que mi cartucho está agota
do". 

$;¡ 

Dos veces candidato a la 
alcaldía 

Francisco Luna, un histórico de la política solanera. 

Francisco Luna accedía por primera vez al Ayun
tamiento solanera en febrero de 1974, como con
cejal por el tercio de cabezas de familia en al 
anterior régimen. Se presentaba como el número 
dos en la lista de Coalición Democrática-Inde
pendientes en 1979 y volvía a las listas en 1987, 
cuando encabezaba la de Alianza Popular, parti
do en el que ocupó el cargo de secretario local. 

Portavoz en aquella legislatura, pasaba a ser 
presidente del ya Partido Popular desde junio de 
1992 a 1997. Nuevamente es cabeza de lista en 
1995 y vuelve a ser portavoz de la oposición en la 
quinta legislatura democrática. 

El duelo Luna-De Lara no se repetirá. 

Campaña de Juventudes 
Socialistas Pro-Derechos 

Humanos 
El coordinador provincial de Juventudes Socialistas, 

Francisco Cabañas, asistió al acto de presentación de la 
campaña Pro-Derechos Humanos que ha organizado la 
agrupación solanera. Los dirigentes locales informaron de 
las diversas actividades programadas entre las que se 
encuentran la distribución de folletos explicativos, charlas 
y competiciones deportivas. 
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Semana Santa 99 

TREINTA Ar 

Jesús Rescatado vuelve 

Un momento histórico: Jesús en andas durante su 
procesión. 

Paulino Sánchez 

La gran novedad de la Semana Santa ha consistido en la 
vuelta a las andas para la imagen de Nuestro Padre Jesús 

Rescatado. El pasado verano era solicitado por diversos her
manos y a Jo largo de los meses posteriores los interesados en 
portar la imagen enviaron un saludo a Ja Directiva de Ja 
cofradía. 

Un sorteo determinó dos turnos de treinta personas cada uno, 
en total sesenta cofrades y tres de ellos mujeres, para llevar las 
andas que han sido adaptadas bien para ser portadas a hombros 
o bien sobre ruedas. Los ensayos se han celebrado en los días 
previos a la salida procesional. 

Y de emocionante puede catalogarse la aparición de la ima
gen de Jesús Rescatado a las siete de la mañana, las cinco 
solares. Los aplausos de los numerosos asistentes premiaron la 
salida y el rec01Tido de la imagen, después de treinta años 
sobre ruedas. Otra novedad de la cofradía fue la cordelería del 
palio de la Vir
gen de la Sole
dad. 

El presidente de la Asociación de Cofradías, Manuel M
Albo, entrega una placa al pregonero, Luis Díaz-Cacho 

Otras noveda
des de las cofra
días solaneras 
han sido los fa
roles del paso del 
Ecce Homo, co
fradía de la V era 
Cruz, que asi
mismo ha conta
do con nuevos 
hachones para 
las penitentes de 
la Virgen de la 
Esperanza y los 
faroles del paso 
del Santo Sepul
cro, cuyos 
nazarenos han 
portado por pri-

Angel Sancho dirige un concierto de la 
EMM tras el pregón 
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Semana Santa 99 

~os DESPUÉS 

a ser llevado a hombros 
mera vez un nuevo hachón con la cruz grabada de la cofradía. 

El buen tiempo ha sido la tónica en los di versos desfiles 
procesionales y vía crucis. En total han sido siete desfiles 
desde la procesión de las Palmas a la del Resucitado, que 
desfiló entre una lluvia de caramelos y un día veraniego. 

Luis Díaz Cacho pronunció el pregón 

Con un pregón repleto de poesía, que pronunció Luis Díaz 
Cacho en la Casa de Cultura el sábado 27 de marzo, comenza
ban los actos que organiza la Asociación de Cofradías. El 

El Ecce Horno, de la Vera Cruz, con sus neuvosfaroles 

Los nazarenos del Santo Sepulcro estrenaron hachón y farol 

Anderos ensayan la entrada de Jesús la noche 
del Lunes Santo 

pregonero hizo un repaso de los momentos que se viven en 
estos días de Pasión, complementando sus palabras con poe
mas de diversos autores. 

El acto se complementó con un concierto de marchas 
procesionales de la orquesta de viento de la Escuela Municipal 
de Música, bajo la dirección de Ángel Sancho. 

Al igual que en años anteriores la Asociación de Cofradías de 
Semana Santa editó el cartel an unciador con la imagen del 
Ecce Horno y la revista que ha contado en la portada con la de 
la Virgen de la Soledad del Convento. 

Jóvenes nazarenos de la Virgen de las Angustias 

Emilio Nieto, 39 
Tlf.: 926/63 15 80 
Fax: 926/63 38 56 

l!fD !J?~ J.a. Independencia, 8 
Tlf. : 926/61 36 08 

MANZANARES (C. Real) LA SOLANA ( C. Real) 

• 
MATERIALES DE CONSTRUCCION 

FABRICACION Y VENTA DE MUEBLES , . 
DISTRIBUIDOR POKCELANOSA 

• 
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a sido noticia 
VIII SEMANA DE LA MU.TER 

De la violencia doméstica a los escenarios 
·a· ' el 8 al 14 de marzo se celebraron di ver
" ·sos actos conmemorativos de la octava 
edición de la Semana de la Mujer, que organi
za la Concejalía de la Mujer del Ayuntamien
to, en colaboración con la Asociación de Mu
jeres y la Junta de Comunidades de Castilla
La Mancha. 

La inauguración colTía a cargo de la concejala 
Blasa Delgado y del alcalde Nemesio de Lara, 
que intervinieron en el acto celebrado en el 
auditorio del Centro Cultural Don Diego, en el 
que igualmente se debían entregar los premios 
a las ganadoras del concurso de artículos de 
opinión sobre "Violencia doméstica", pero por 
motivos laborales sólo estuvo presente la ga-

nadora del segundo premio. Blasa Delgado y Nemesio de Lara durante la presentación 
El primero lo otorgaba el jurado a Begoña 

Delgado Moya, de Valdepeñas, por su trabajo 
"La violencia doméstica y sus víctimas", pre
mio de 50.000 pesetas. El segundo era para 
Aurora Gómez Campos, de Valdepeñas, por 
"Los hogares del silencio", con 30.000 pese
tas de premio, y el tercero, accésit para el 
mejor trabajo local, con 20.000 pesetas de 
premio, para Julia Urtiaga Casado por "Relato 
de una realidad". 

Otras actividades de la Semana fueron una 
charla coloquio sobre "Diferencias de género 
en el trastorno mental", viaje al Monasterio de 
Guadalupe y la representación de la obra de 
teatro "Las últimas lunas". 

V Festival de Mujeres 
Artistas 

En la noche del 13 de marzo se celebraba en 
el Teatro Cervantes el V Festival de Mujeres 
Artistas solaneras, que organiza la Asociación 
de Mujeres de la localidad. Diferentes estilos 
musicales fueron pasando por el escenario. 
Desde la copla española a los ritmos moder
nos y el flamenco estuvieron presentes, ade
más del grupo de teatro que en esta ocasión 
escenificó la obra de Arniches "Los milagros 
del jornal". 

La conclusión del festival la pusieron las 
mujeres con un número musical a lo madrile
ño, ataviadas con el mantón de Manila y con 
aires de la calle de Alcalá, que como el resto 
del festival era muy aplaudido. 
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Un grupo de "chulapas" de la Asociación de Mujeres interpretan 
"Las Leandras" 

El grupo de teatro en un momento de la comedia "Los Milagros del Jornal" 
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Ha sido noticia 

PARA EL ARREGLO DE LAS TORRES 

La Junta ''inyecta'' 46 millones para 
la restauración de Santa Catalina 

Paulino Sánchez 

La Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha colabo-
' rará con casi cuarenta y seis millones de pesetas para la 

restauración de las torres de la Iglesia de Santa Catalina, tanto 
la principal como la del reloj y el campanario existente sobre la 
sacristía. 

Aunque todavía no hay fechas para el inicio de las obras de 
restauración, el párroco de Santa Catalina, Francisco Jiménez, 
se mostraba muy satisfecho por la concesión y agradecía las 
gestiones llevadas a cabo por el alcalde Nemesio de Lara, "él 
ha sido quien ha gestionado para hacer posible la concesión. 
Hubo una reunión en la que estuvo presente el alcalde, así 
como el arquitecto, el aparejador, y de la misma salía la 
propuesta". 

La ayuda supone un gran alivio para la parroquia, aunque el 
resto de las obras sobre un total de ciento veinte millones de 
pesetas corresponde acometerlo a la propia parroquia con la 

Se ultiman los accesos de la 
carretera de Valdepeñas 

Como ya adelantábamos en nuestro anterior número de GACETA, 
con una inversión de casi cuarenta millones de pesetas se han realizado 
diversas reformas en los accesos de la carretera de Valdepeñas. Según 
declaró a GACETA el concejal de Obras del Ayuntamiento, Luis Díaz 
Cacho, la obra de 39.723.000 pesetas era aprobada por unanimidad en 
la Comisión de Obras del 7 de julio pasado. 

En la misma se han realizado una serie de reformas en solados, 
instalación eléctrica, fontanería para riego de los jardines, mobiliario 
urbano y jardinería. Señaló Díaz Cacho que las obras comprenden casi 
quince mil metros cuadrados construidos, más de kilómetro y medio de 
bordillo instalado, así como 5.428 metros cuadrados de paseo, veinte 
papeleras, veintinueve bancos, sesenta farolas, de ellas treinta y una 
altas dobles y veintinueve sencillas. 

ayuda de los fieles, por lo que hacía un llamamiento a Jos 
feligreses para que colaboren con sus donativos. 

Indicaba igualmente que en la actualidad se lleva arreglado 
una cuarta parte del tejado y se están restaurando las paredes 
exteriores, así como las ventanas de Ja bóveda. 

La Peña El Descabello 
presentó sus actividades 

Con no mucha asistencia de socios celebró asamblea Ja Peña 
Taurina El Descabello en Ja mañana del 7 de marzo. El informe 
económico de la pasada temporada da un superávit de 311.484 
pesetas, según eJ tesorero Patricio Peinado, mientras que el 
presidente Carmelo García Cervigón informó de las activida
des previstas, desde una fiesta campera pasando por viajes a 
Sevilla, Madrid y Linares. 

17 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #151, 3/1999.



Ha sido noticia 

DONADOS POR EL LEGADO BUSTILLO 

56 ordenadores para los centros educativos 

Paulino Sánchez 

En la mañana del lunes 12 de abril se realizaba el acto de 
entrega oficial de 56 ordenadores a Jos siete centros educativos 
de Ja localidad, tanto de primaria como el de secundaria. El 
acto se celebró en una de las aulas del Centro Cultural Don 
Diego y contó con la presencia de directores de los centros, así 
como otros responsables y directivos de las asociaciones de 
padres y madres. 

Pronunció unas palabras el presidente de la Fundación y 
alcalde de La Solana, Nemesio de Lara, quien recordó que la 
constitución del Patronato del Legado Bustillo tenía como fin 
"administrar los recursos y bienes que en su momento estuvie
ran a cargo de otras administraciones y que posteriormente 
pasaron al Ayuntamiento". Indicó que los recursos que quedan 
en forma de superávit son repartidos en obras sociales en cada 
uno de los ejercicios. 

Recordó igualmente que además de otras obras sociales siem
pre hay recursos para personas di scapacitadas o que no reciben 
ayudas de otras administraciones. En cuanto al fin dado a las 
ayudas de este año, que ha supuesto el desembolso de cinco 

El 65 % de los alumnos del 
Instituto secundó la huelga 

La huelga de estudiantes convocada por el Sindicato de 
Estudiantes el 4 de marzo era secundada por el 65 % de los 
alumnos del Instituto Modesto Navarro. Según informó la 
directora del centro, Dominica Serrano, "el paro afectó en un 
100% a COU, en cuarto de la ESO por un 92%, siendo la 
menor incidencia la de primero de la ESO con un 25%. De los 
825 alumnos del centro pararon 541 sin que se registrara 
incidencia alguna. 

Entrenamiento de la memoria 
. en el Centro de Mayores 

Un total de veinte personas participan en un Taller de Psico
logía del Centro de Mayores impartido por la psicóloga María 
Jesús Chumillas sobre "Entrenamiento de la memoria y habili
dades sociales", dirigido a los socios del mencionado centro. 

La responsable del curso señalaba la importancia que este 
tipo de cursos tiene para que muchos mayores sepan que el 
ejercicio de la memoria es algo muy importante para poder 
mantenerla. 
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Representantes de los centros educativos durante la entrega. 

millones y medio de pesetas, añadía que "pensamos que es 
social el facilitar a los centros educativos unos equipos 
informáticos ineludibles hoy para cualquier centro". 

Maratón foto gráfico 
de la OMIC 

Un total de 29 participantes participaron en el Maratón de la OMIC. 

Sesenta de sus fotografías fueron seleccionadas y expuestas en las 
salas del Centro Cultural Don Diego. 

Los ganadores de los tres temas propuestos por la organización 

fueron Nicolás Fuentes (El Carnaval), Juan Francisco García Cervigón 
(El Castillo de Peñarroya) y Miguela G. Alhambra (La Gastronomía), 

recibiendo cada uno de ellos un premio de 20.000 pesetas. 
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Ha sido noticia 

ALOS74AÑOS 

Fallece el sacerdote 
Aurelio Alañón 

Salida del féretro con los restos de don Aurelio. 

En la mañana del lunes 19 de abril era encontrado muerto en su 
domicilio el sacerdote Aurelio Alañón Alañón, al parecer como 
consecuencia de un paro cardiaco y al comprobar su ausencia para decir 
la misa de la mañana en el Asilo de Ancianos del que era capellán. 

Al día siguiente se celebraba en la parroquia de San Juan Bautista su 
funeral, con la presencia de cincuenta sacerdotes que lo concelebraron, 
presididos por el Vicario de la Diócesis, Pedro Jaramillo, que 
pronunciaba la homilía. Posteriormente el cuerpo era trasladado a su 
localidad natal , Aldea del Rey, donde recibía cristiana sepultura. 

Aurelio Alañón Alañón tenía 74 años de edad y llegó a La Solana en 
agosto de 1980, para ocuparse como capellán del Asilo de Ancianos 
Virgen de PeñatTOya y atender como coadjutor la parroquia de San Juan 
Bautista, cargos en los que ha permanecido a lo largo de casi diecinueve 
años. Ha desempeñado su cargo sacerdotal durante 49 años en diversos 
puntos de la diócesis, comenzando por Horcajo de los Montes, incluso 
estuvo como misionero en Ecuador y Colombia, y a La Solana llegó 
desde Valdepeñas. Su entierro contó con numerosas personas que 
testimoniaron a sus familiares su condolencia y cariño por el sacerdote 
desaparecido. 

Charla de AMUMA sobre el 
cáncer de mama 

Dentro de las actividades que organiza la Junta Local de la Asociación 
Contra el Cáncer de La Solana, se celebró el 12 de abril una charla en 
colaboración con la Asociación Amuma (de Mujeres Mastectomizadas), 
en la que diversas componentes de la misma ofrecieron su experiencia 
al haber sido operadas de la mama hace vai"ios años. 

El acto se celebró en el auditorio del Centro Cultural Don Diego y en 
el mismo la presidenta provincial, María Teresa Espinosa, explicó su 
experiencia, al mismo tiempo que ofrecía diversas recomendaciones a 
las personas que pasen o puedan pasar por la experiencia de tener que 
ser intervenidas quirúrgicamente. 

HUO ADOPTIVO DE LA SOLANA 

Enterrado el médico 
Emiliano García Roldán 

Don Emiliano junto al alcalde el día de su 
nombramiento como Hijo Adoptivo ( 1995 ). 

En la mañana del domingo de Resurrección era enterra
do en Manzanares el médico Don Emiliano García Roldán, 
persona muy querida en La Solana, lo que llevó al Ayun
tamiento solanera a nombrarle Hijo Adoptivo, título que 
le era entregado en un acto celebrado con motivo de la 
inauguración de la feria solanera el 23 de julio de 1995. 

Tanto el entierro, celebrado el 4 de abril, corno el fune
ral del día siguiente contaron con la presencia de numero
sos solaneras agradecidos con la generosa entrega del 
médico, que a lo largo de su vida unió a las dotes que 
tenía para la medicina las humanas que le hicieron ser 
querido por los pacientes que le demostraron repetida
mente su admiración y cariño. 

Aunque no está determinada la fecha, en La Solana se 
celebrará por encargo del Ayuntanúento un funeral en su 
memoria que contará con la presencia de sus fanúliares. 

ELECCIONES SINDICALES 

UGT ganó en el 
Ayuntamiento 

Dos de los tres delegados del personal funcionario del Ayuntamiento 
de La Solana han sido conseguidos por UGT, frente a uno de CSIF. 
En total se emitieron 44 votos, de los 48 que tenían derecho a voto, 
y los elegidos fueron: 

Manuel Reyes Prieto (UGT): 22 votos. 
Alfonso Sánchez Valdepeñas (CSIF) : 17 votos. 
Vicente R-Ávila Carnal (UGT): 16 votos. 
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Ha sido noticia 

La Solana, uno de los pueblos 
que más crece en habitantes 

Aurelio Maroto 

A día 1 de enero del año pasado, La 
Solana contaba con 14.960 habi

tantes de derecho. Así lo refleja un in
forme publicado en la página web de la 
Junta de Comunidades de Castilla-La 
Mancha. Aunque los datos no son del 
todo actuales, y están sujetos a variacio
nes en los últimos 15 meses, sí ponen de 
manifiesto que nuestra localidad crece 
en población con paso firme, hasta colo
carse como el cuarto núcleo urbano que 
más lo hizo desde 1996 hasta principios 
del 98. 

En concreto, La Solana contaba con 
14.960 habitantes cuando comenzó 1998, 
lo que supuso un aumento de 115 habi
tantes en menos de dos años. Comparati
vamente hablando, La Solana sólo es 
superada en crecimiento por Ciudad Real 
capital, que creció en 1.746, hasta situar
se por encima de las 61.000 personas. 
Otros municipios que también han creci
do mucho son Migueltuna, que subió 
casi 386, en buena parte aprovechando 
el tirón de la gente de Ciudad Real, que 
está a un paso; Socuéllamos, que ascen
dió 143 y roza los 11.200 habitantes , y 
Manzanares, que tuvo un ascenso supe
rior en sólo 1 O personas a La Solana, con 
125 habitantes más, hasta colocarse en 
algo más de 18.200 vecinos. 

Sin embargo, otras poblaciones con alta 

Cada vez somos más. 

entidad de población en la provincia, 
como Alcázar de San Juan, Valdepeñas 
o Tomelloso, han crecido menos, o in
cluso han bajado. Tales son los casos de 
las dos primeras: Valdepeñas ha subido 
poco más de 100 habitantes hasta colo
carse en 26.330, y Alcázar sólo 61, su
perando por los pelos las 26.000 almas. 
En el caso de Tomelloso, la tercera ciu
dad de la provincia, bajó más de 320 su 
número de vecinos censados, aunque si-

Subvención de 49 
millones para el 

Centro Ocupacional 

Un total de cuarenta y nueve millones 
doscientas mil pesetas recibirán el Centro 
Ocupacional Virgen de Peñarroya y la 
Vivienda Tutelada. La cantidad entra en el 
Convenio suscrito con la Consejería de 
Bienestar Social de la Junta de Castilla-La 
Mancha. 
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gue superando de largo los 29.000. 
En cualquier caso, los datos referentes 

a La Solana, al igual que (se supone) en 
el resto de municipios, han vuelto a va
riar, toda vez que La Solana ya supera 
claramente los 15.000 habitantes, algo 
que demuestra que nuestra localidad es 
una de las que más deprisa en propor
ción aumenta su población, incluso re
cortando distancias con otros núcleos tra
dicionalmente mayores. 
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Ha sido noticia 

• 
Santos Reguillo, presidente 

provincial de artesanos 

El artesano de la forja solanera Santos Reguillo del Rey 
ha sido elegido presidente de la Asociación Provincial de 
Artesanos de Ciudad Real. Según el nuevo presidente, el 
artesano debe adaptarse a los nuevos mercados y su 
evolución, y a las nuevas fórmulas de comercialización. 
Se mostraba muy satisfecho por el apoyo recibido de los 
artesanos de la provincia. 

"El Monte" inauguró su 
oficina en La Solana 

La sucursal de la Caja "El Monte" inauguró oficialmente su 
oficina en La Solana el 17 de abril, aunque ya permanecía 
abierta al público desde el 13 de febrero. Representantes de 
asociaciones, entidades, empresas, etc., fueron convocados. El 
director, el solanera Manuel Palacios, afirmó la voluntad de 
ayudar al desarrollo económico de La Solana. 

En la foto, equipo de la sucursal bancaria. 

La Cooperativa "Rosa del 
Azafrán" no repartirá pan a 

domicilio 
La propuesta que llevó a la Junta General de socios de la 

Cooperativa "Rosa del Azafrán" el presidente de la misma, 
Diego Serrano de la Cruz, sobre la posibilidad de reparto del 
pan al domicilio de los socios, no era aceptada finalmente por 
los asistentes a la asamblea del 28 de febrero. 

En declaraciones realizadas a GACETA por Diego Serrano 
de la Cruz, señalaba su disgusto, al considerar que la medida 
era beneficiosa para los asociados a la entidad, indicando que 
le había dolido que al final los asistentes hubieran desestimado 
su propuesta. 

+? 6 %' + *++ i! &MhWd pn 

Recaudación de la Campaña contra 
el hambre de Manos Unidas 1999 

Recaudación obtenida en nuestro pueblo de La Solana para apoyar 
la ape1tura del hospital de Balasore, de la India, cerrado por no tener 
instrumentos médicos ni medicamentos que requiere un hospital. 

-Colectas y donativos en las distintas mjsas del pueblo celebradas el 
14 de febrero, Jornada Nacional contra el hambre: 334.675 pesetas. 

-Venta de vales para los bocadillos del Día del Ayuno por Voluntarios, 
catequistas, colegios e Instituto del 11 de febrero en la Casa de la 
Iglesia: 933.625 ptas. 

-25% de las ventas de artesanía peruana: 251.000 ptas. 
Total: 1.529.300 pesetas. 
Ayuda a las cooperativas de Coprodeli en Perú: 
-80% de las ventas de la artesanía peruana 
Total: 753.000 pesetas. 
Total recogido: 2.282.300 pesetas. 

Defunciones 
Parroquia de Santa Catalina 
El 22 de febrero, Antonia García Palacios, de 88 años; el día 25, Ángel 

García-Cervigón Gallego, de 76 años ; el día 28, Anton io Moreno
Arrones L-Vieja, de 70 años. El 1 de marzo, Mercedes G-Uceda G
Pimpollo, de 70 años: el día 7, Mª Catalina Gª Catalán Maroto, de 85 
años, y Gregoria Manzano Buitrago, de 58 años ; el día 13, Julián M
Aparicio Delgado, de 67 años; el día 17, Andrés Tercero M-Albo, de 
79 años; el día 23, Antonio S-Reseco R-Brusco, de 48 años; e l día 25, 
Candelas Delgado Magdaleno, de 64 años; el día 26, Josefa M-Arrones 
Jaime, de46 años; el día 27, MatildeCastaño Villahermosa, de 70años; 
el día 30, Zacarías Briones BaITera, de 63 años; el día 3 1, Fidel 
Alhambra Alhambra, de 84 años. El 9 de abri l, Manuel H-Mendoza M
Albo, de 72 años; el día 1 O, Cayetano G-Abadillo Moreno, de 84 años; 
el día 11 , María Catalina Moreno, de 7 l años; el día 14, Gabriel R
Peinado M-Higuera, de 65 años; el día 18, Elena Sánchez Torres, de 8 
meses; el día 21, Peñarroya Ocaña Prieto, de 8 1 años. 

Parroquia de San Juan Bautista 
El 22 de febrero, Carmelo G-Mateos Márquez, de 66 años; el día 23, 

Tomás L-Isidra Galiani , de 95 años; el día 26, Rafaela G-Uceda M
Aparicio, de 71 años, y Pablo González García, de 81 años . El 8 de 
marzo, Juliana Serrano Pérez, de 80 años; el día 13, María Nieves R
Rabadán G-Mateos, de 100 años; el día 15, J. Antonio G-Valenciano 
S-Olmo, de 80 años; e l día 20, José Manuel Muñoz M-Albo, de 81 años; 
el día 26, Peñarroya Merino G-Mateos, de 90 años . El 6 de abril , Tomás 
Naranjo Jaime, de 71 años; el día 15, Francisca Velasco G-Dionisio, de 
81 años; el día 20, Aurelio Alañón Alañón, de 74 años; el día 21, 
Francisca García García Valenciano, de 86 años. 
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Ha sido noticia 

SUCESOS 
ADEPA denuncia el intento de quemar vivo a un perro 

La Asociación para la Defensa de Ani
males y Plantas (ADEP A) ha denuncia
do en el Juzgado y en la Policía Local a 
dos adolescentes de trece años a los que 
descubrieron intentando prender fuego a 
un perro vivo, aunque finalmente no se 
llevó adelante la acción. 

Fuentes de ADEP A han declarado a 
GACETA que "nuestro deseo es el de 
llevar la denuncia hasta donde cmres
ponda, para que de esa forma y merced a 
la sanción que corresponda, la gente en
tienda de una vez que hay una Ley que 
impide maltratar a los animales", por lo 
que esperan que su denuncia sea atendi
da. Algunos "pequeños" gamberros se ensaíian con los animales. 

Según los responsables de ADEP A los 
adolescentes rociaron al perro con una 
materia inflamable con la intención de 
prenderle fuego, aunque finalmente no 
llegaron a consumar el hecho. Igualmente 

han denunciado otros actos de maltrato a 
los animales, como el lanzamiento de 
dos perras de caza en los contenedores 
del denominado Punto Limpio. 

Atraco a mano armada en la 
gasolinera de Carmelín 

Sobre las nueve y cuarto de la noche del 15 de marzo se comunicó a Ja Policía Local que 
en la gasolinera de Carmelín, en Ja canetera de Manzanares, se había producido un atraco. 
La patrulla de servicio se trasladaba al lugar de los hechos, saliendo en persecución del 
atracador, que se había dirigido en dirección a Manzanares. 

A unos dos kilómetros de la localidad, en la N-430 dirección Albacete, se localizó el 
vehículo parado y el conductor dentro, al cual le daban el alto y hacían salir, siendo 
recuperado el dinero robado, unas ciento setenta mil pesetas, que portaba en una cartera del 
empleado de la gasolinera. 

El arma de fuego era encontrada posteriormente escondida en la cuneta de la carretera. El 
atracador responde a las iniciales J.A.L.V, de 32 años, vecino de Ossa de Montiel, en la 
provincia de Albacete. 

Disminuye el consumo 
de drogas 

A lo largo del acto de presentación de los Talleres de Servicios Sociales para 
niños, el alcalde Nemesio de Lara destacaba la disminución que ha experimentado 
la localidad en materia de drogadicción, comparándola con poblaciones de igual 
número de habitantes. Según De Lara, "en La Solana el consumo de drogas de 
cualquier calibre ha disminuido sensiblemente, estando muy por debajo del nivel de 
adicción de poblaciones de similares características". 

Resaltó igualmente el esfuerzo que en materia de Servicios Sociales para la 
Infancia y Juventud realiza el Ayuntamiento, "al atender a los niños desde una 
temprana edad", anunciando la apertura de un nuevo espacio para los pequeños en 
la denominada Casa del Niño. 
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AD EPA se encarga diariamente de aten
der a los animales, sobre todo perros, 
que se recogen en el Albergue Munici
pal de Animales. 

Encontrado 
muerto 

en su domicilio 

El día 5 de abril era encontrado 
muerto en su domicilio de la calle 
San Quintín, 45, el vecino de la loca
lidad T.N.J., de 71 años, quien falle
cía como consecuencia de suicidio 
por ahorcamiento, siendo descubier
to el cadáver por sus familiares. 

Talleres de 
Servicios Sociales 

·-para n1nos 
El alcalde Nemesio de Lara y la 

concejala de Servicios Sociales, Blasa 
Delgado, fueron los encargados de pre
sentar el programa destinado a la infan
cia, que contará con un total de 28 talle
res para niños entre los cinco y los doce 
años, así como campamentos de verano 
para adolescentes de 13 a 17 años, y se 
prolongarán a lo largo del año actual y 
los primeros meses del próximo. 
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Instalaciones de Calefacción 

Climatización y Agua Caliente Sanitaria 

I 

MIGUEL GONZALEZ 
Calefacciones 

C/ Hoces Solaneras, 14 
Tels.: 926 63 46 70 
926 63 42 34 
LA SOLANA 
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Reportaje 

PERMANECIÓ EXPUESTA EN EL C 

La obra de García Maro 
Paulino Sánchez 

D el 15 al 29 de abril ha per-
manecido en las salas del Centro 

Cultural Don Diego la exposición 
sobre el artista so lanero Gabriel García 
Maroto, siendo visitada la misma por 
numeroso público a lo largo de los 
días de estancia en la localidad. 

Familiares del pintor, así como 
numeroso público, se dieron cita en el 
auditorio del Don Diego en la noche 
del 15 de abril para asistir al acto 
inaugural de la exposición. En el 
mismo intervino en primer lugar el 
alcalde Nemesio de Lara, quien dijo 
sentirse orgulloso, como solanera y 
como alcalde, de ser paisano de un 
artista tan comprometido como 
Gabriel García Maroto. Lo calificó 
como "hombre de un nuevo 
renacimiento" y resaltó igualmente 
su faceta de político comprometido. 

El delegado en Ciudad Real de la 
Consejería de Cultura del Gobierno 
Regional, José Fuentes, destacó el 
esfuerzo de la Consejería para rendir 
homenaje a García Maro to, desde que 
dos años antes el alcalde solanera les 
había hablado de la posibilidad de 
rendir homenaje a este solanera no 
muy conocido, hablando asimismo 
del interés demostrado por la 
Consejería de acercar a los creadores 
de la región al pueblo. 

Antes de pasar a inaugurar la 

Gabriel García Maroto y su obra 
Nace en La Solana en el aiio 1889 y muere 

en México, en el exilio, en el año 1969. Fue 
pintor, escritor, editor y persona relacionada 
con todas las artes. Participó en numerosas 
aventuras literarias y plásticas. Se relacionó 
con destacados intelectuales de los mios veinte 
y treinta, de los que la muestra ofrece 
documentos. Desde Miguel de Unamuno, 
pasando por Ortega y Gasset, Manuel de 
Falla y otros muchos, entre los que se 
encuentra Federico Garc[a Larca, al que 
editó su primer libro de poemas. 

Es autor de numerosos libros, desde ensayos 
a dibujos de todo tipo e incluso autor teatral. 
En el año 1927 publicó " La Nueva Espaíia 
1930", libro en el que adelanta la política que 
en materia cultural debía realizarse y que de 
hecho se llevó a la práctica en la época de la 
Segunda República. Viajó por numerosos 

RENAULT 
HNOS. DOMINGUEZ SOLERA 
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lugares del mundo, sobre todo su presencia se 
dejó sentir en Cuba y Méjico. A este último 
país se exilió al finalizar la guerra civil y allí 
moría. 

La muestra presenta cuadros de diferentes 
épocas del pintor, sobre todo donados por sus 
familiares y otros pertenecientes a colecciones 
particulares, así como cuadros de su hijo losé 
García Narew, sordomudo pero que llegó a 
participar en el pabellón de la República 
Española en París en el año 1937. 

García Maroto se comprometía 
políticamente con el bando derrotado en la 
guerra de 1936-39 en España, por lo que tuvo 
que exiliarse al final de la misma, motivos por 
los que mucha de su. obra, detenidamente 
estudiada por la historiadora solanera 
Angelina Serrano de la Cruz Peinado, se 
perdía y asimismo su figura ha sido muy 
desconocida incluso en su localidad de origen. 

EXPOSICIÓN Y VENTA: 
C/ Del Vagón, 

Tels.: 926/ 63 20 
16 
00 

926 64 85 02 
Fax: 926/ 64 86 30 
13240 LA SOLANA 
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Reportaje 

ENTRO CULTURAL DON DIEGO 

to visita su pueblo natal 
exposición era la comisaria de la muestra, Angelina Serrano 
de la Cruz, la encargada de ofrecer a los asistentes una 
aproximación a la obra del artista, apoyándose en su 
intervención en la proyección de una serie de diapositivas 
que mostraron las distintas etapas del pintor, así como 
otros artistas y escritores de la época. 

Por último indicar que el curso sobre Arte Español 
Contemporáneo que se había programado en colaboración 
con la Universidad de Castilla-La Mancha para los días 16 
y 17 de abril tuvo que ser aplazado ante la falta de alumnos 
interesados en participar en el mismo. 

García Maroto en el Museo de Santa Cruz 
Paulino Sánchez 

En la noche del 25 de febrero era inaugurada 
en el Museo de Santa Cruz de Toledo la 
exposición antológica sobre el pintor so lanero 
Gabriel García Catalán Maroto y el arte español 
contemporáneo. La muestra ha sido promovida 
por la Consejería de Cultura de la Junta de 
Comunidades deCastilla-LaManchay además 
de en la capital regional se ha podido ver en 
Guadalajara, Ciudad Real , Albacete y La 
Solana. 

La inauguración en el Museo de Santa Cruz 
contó con una amplia presencia solanera. El 
primer teniente de alcalde, Diego García 
Abadillo, en representación del Ayuntamiento, 
así como numerosos miembros de su familia, 
acudieron al acto que contó con la presencia 
del Consejero de Educación y Cultura de la 
Junta de Comunidades, Justo Zambrana, y la 
directora general de Cultura María Ángeles 
Díaz Vieco. 

La Comisaria de la Muestra, la solanera 

Angelina Serrano de la Cruz, pronunciaba 
unas palabras en las que resaltaba la 
personalidad del pintor, dibujante, crítico de 
arte, escritor y editor, ofreciendo asimismo 
datos sobre los apartados en los que ha sido 
dividida la exposición. 

RENAULT 
HNOS. DOMINGUEZ SOLERA 

Para el Consejero de Cultura de la Región, 
Justo Zambrana, nos encontramos ante un 
solanera excepcional , añadiendo que su primer 
contacto con García Maroto lo hizo a través de 
la biografía de Lorca y tuvo conocimiento de 
que había sido el primer editor de su poesía. 

EXPOSICIÓN Y VENTA: 
C/ Del Vagón, 16 

Tels.: 926/ 63 20 00 
926 64 85 02 

Fax: 926/ 64 86 30 
13240 LA SOLANA 
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Vida Municipal 

LOS 72 CONCEJALES DE LAS CINCO LEGI: 

Veinte años de Ayunta 
Paulino Sánchez 

Los setenta y dos concejales que han 
accedido a los escaños municipales a 
lo largo de las cinco legislaturas de la 
actual democracia, desde el año 1979, 
recibieron un homenaje al cumplirse 
el sábado 3 de abril los veinte años 
desde la celebración de las primeras 
elecciones democráticas locales. 

La mayor parte de los ex-concejales, 
así como los de la actual Corporación, 
acudieron a las doce del mediodía al 
salón de plenos del Ayuntamiento 
para recibir una placa como recuerdo 
de su paso por los escaños bien del 
gobierno o de la oposición municipal. 

Era el alcalde Nemesio de Lara, que 
une el haber sido concejal a lo largo 
de las cinco legislaturas y alcalde 
doce años consecutivos, quien se 
dirigía a los asistentes. Recordaba los 
tiempos vividos a lo largo de todos 
estos años en los que, con el esfuerzo 
de todos, se ha hecho realidad la 
transformación de La solana en una 
ciudad más habitable. 

Presentación del acto de homenaje a los concejales 

Tuvo palabras de recuerdo para los 
ediles ya fallecidos , a los que recordó, 
el primer alcalde de la democracia, 
José López Posadas, y los c:oncejales 
Agustín Palacios , Fidel López y 
Goyita García Cervigón, pasando 
posteriormente a entregar a cada uno 
de ellos un recuerdo, lo que hizo 

conjuntamente con los portavoces 
actuales, el del grupo socialista, Diego 
García Abadillo, y el del popular, 
Francisco Luna. 

Posteriormente todos posaron 
conjuntamente y por cada una de las 
Corporaciones, pasando finalmente a 
degustar un vino de honor. 

El ex-alcalde, Julián Simón, recibe su obsequio Miguel Garrido no faltó al acto pese a su discapacidad física 
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Vida Municipal 

SLATURAS RECIBIERON UN HOMENAJE 

mientos democráticos 

Otro histórico, Adolfo Díaz-Albo, también estuvo presente 

Los adversarios políticos se abrazan. Primero están las 
personas. 

El salón de plenos estuvo repleto de ex-concejales y familiares 

104 actas para 72 
nombres 

A lo largo de los 
veinte años de la 
democracia 
municipal, de 1979 a 
1999, han sido un 
total de 1 04 actas de 
concejal las que ha 
expedido la Junta 
Electoral de Zona en 
La Solana, siendo 
ocupadas por 72 
personas distintas, 
aunque alguno de 
ellos, como es el 
caso de Nemesio de 
Lara, ha sido elegido 
en las cinco 
legislaturas 
consecutivas. 
Por listas, 
presentadas por 
diferentes nombres 
de la candidatura 
han resultado 
elegidos: 

PSOE: 61 
UCD: 6 
CD-1: 3 
PCE: 2 
AP-PDP-UL: 6 
ILS: 1 
IU: 2 
PP: 16 
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Vida Municipal 

Corporación 79 - 83 

Corporación 87 - 91 

Corporación 95 - 99 

Corporación 83 - 87 

Corporación 91 - 95 

Nuestros políticos 
en los 41timos 20 años 
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Paulino Sánchez 

-e=~~¡ on estas tres palabras se puede 
~-.J definir la última sesión ordinaria 
de la actual legislatura municipal y 
que contó con la presencia de los 17 
ediles de la Corporación, los 11 del 
PSOE y los 6 del PP. 

Aunque algunos de los puntos del 
orden del día fueron aprobados con la 
abstención de los concejales de la 
oposición, no hubo votos en contra de 
los ediles populares en esta ocasión e 
incluso el punto de ruegos y preguntas 
se desarrolló sin ningún tipo de 
tensión. 

Uno de los puntos que se aprobó con 
la abstención de la oposición fue el de 
la aprobación de los pliegos de 
cláusulas administrativas para la 
adjudicación de las obras del Polígono 
Industrial 4. Primero era aprobado el 
concurso para el agua y saneamiento, 
por un total de 34.081.858 pesetas, 
con un plazo de ocho meses. Por su 
parte, el pliego para las obras de 
urbanización se aprobó porun total de 
126.839930pesetas, estas con el plazo 
de un año. Igualmente el alcalde 
ofrecía los datos de los componentes 
de la Mesa de contratación, 
agradeciendo el portavoz del PP, 
Francisco Luna, que se incluyera a su 
grupo, aunque se abstenían a la hora 
de aprobar los pliegos, lo mismo que 
hicieron en la Comisión de Hacienda. 

Por unanimidad era aprobado el 
pliego de condiciones para la 
adjudicación de los terrenos del recinto 
ferial, que será por cinco años, 
mientras que de nuevo se abstenían 
los populares en conceder un 
complemento de productividad al 
secretario interino del Ayuntamiento 
de 660.000 pesetas. 

La Corporación acordó solicitar al 

Vida Municipal 

De guante blanco 

Ministerio de Fomento una 
subvención de más de 36 millones 
para que se acondicione la travesía de 
la N-430 a su paso por la localidad, 
antes de que sea cedida por el indicado 
organismo del Estado al municipio, 
mientras que se solicitaba una 
subvención de dos millones de pesetas 
para equipamiento de la Ludoteca. 

En el punto número ocho del Pleno 
se solicitó una ayuda a la Consejería 
de Industria del Gobierno Regional 
para creación de nuevos yacimientos 
de empleo. En concreto serán seis 
plazas para intentar dinamizar 
actividades culturales y deportivas en 
instalaciones como centros educativos 
en horarios no lectivos, corriendo la 
mayor parte del gasto a cargo del 
organismo regional. 
Igualmente el Pleno aprobaba 

adherirse al convenio marco firmado 
entre la administración central y la 
regional en materia de ventanilla 
única, convenio que se firma por 
espacio de seis años y que servirá para 

que los vecinos tengan más comodidad 
a la hora de cualquier trámite 
burocrático, como ya viene ocurriendo 
con otros servicios en el Ayuntamiento 
solanero en los últimos años. 

Y en el último punto se realizaron 
diversos ruegos y preguntas por los 
concejales de la oposición. Por parte 
del alcalde se informó que al ser el 
último pleno ordinario y caso de no 
poder contestar algunas preguntas, lo 
haría en otro pleno antes de finalizar 
la actual legislatura, aunque fuera 
extraordinario. 

El portavoz del PP, Francisco Luna, 
rogó se homenajeara al fallecido 
catedrático solanero Alfonso García
Cervigón Bellón, propuesta a la que 
se adhirió el alcalde, motivos por los 
que no se informó a su grupo de la 
inauguración en Toledo de la 
exposición de García Maroto , 
respondiendo el alcalde que algunos 
miembros del grupo de gobierno 
tampoco recibieron información. 

Otras preguntas del portavoz popular 
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se centraron en las bases para 
subvenciones a las asociaciones, un 
ruego para que las dependencias del 
edificio de la Cámara Agraria sean 
destinadas con preferencia a entidades 
agraiias, información sobre Ja protesta 
de la Asociación de Comerciantes por 
la apertura de lntermai·ché, facturas 

Paulino Sánchez 

Por unanimidad de los dos grupos de 
la Corporación fueron aprobados los 
cuatro puntos del orden del día del 
Pleno, entre los que destaca la solicitud 
de un Plan Social de Empleo para 74 
personas en paro, mitad mujeres y 
hombres, que se encargarán de realizar 
diversas mejoras en la zona de la 
población denominada Camino 
Cruces Viña Botero. 

El Plan tendrá una actuación sobre 
5.254 metros cuadrados de la indicada 
zona y se realizará con fondos 
procedentes de la Junta de Comuni
dades, INEM y el propio Ayunta
miento solanera, ascendiendo el 
proyecto a más de cuarenta y cuatro 
millones de pesetas, destinándose para 
37 mujeres y 37 hombres. Igualmente 
el Pleno aprobó la petición de equipa-
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Vida Municipal 

presentadas por la empresa 
Hidrogestión de ag ua de años 
anteriores, solicitando igualmente que 
se aclare el tema del agua al Asilo. 

Alfonso Marín se interesó por el 
tema del agua y la luz a los ganaderos, 
así como el arreglo de ciertos caminos, 
y finalmente la concejala Baldomera 

Santos Olmo pedía se le aclararan 
algunos puntos sobre Ja programación 
del carnaval como itinerarios y 
nombramientos de jurados. 

Otros puntos del pleno fueron la 
aprobación del acta de la sesión anterior, 
así como diversas comunicaciones de 
distintos organismos. 

ADEMÁS DE DOTACIÓN PARA LA SALA DE FISIOTERAPIA 

Nuevo Plan de Empleo 
para 74 trabajadores 

miento al Insalud para la Sala de 
Fisioterapia del Centro de Salud. Al 
respecto el alcalde Nemesio de Lara 
señaló que con fondos de distintas 
partidas de la Junta de Comunidades 
y del propio Ayuntamiento se habían 
rehabilitado unas dependencias del 
Centro de Salud, para destinarlo a 
sala de fisioterapia y al haber existido 
ya previamente conversaciones con 

el Insalud provincial para dotar de 
distintos aparatos a la misma es por lo 
que se hacía la petición formal. 

Al igual que los puntos anteriores, 
los concejales aprobaron la urgencia 
de la convocatoria del Pleno en primer 
lugar y posteriormente el acta de la 
sesión anterior. Estuvieron presentes 
1 O de los 11 concejales del PSOE y 5 
de los 6 del PP. 

Asfaltado 
de calles 

El Ayuntamiento de La Solana ha procedido a la 
reposición de asfalto en diversas calles de la localidad. En 
vías como Carrera, Borja, Francisco Javier Bustillo y 
Alhambra, entre otras muchas, se ha mejorado la calzada 
con un riego asfáltico propio de las labores de reposición. 
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Vida Municipal 

Acuerdo para adquirir 
la Casa de la Encomienda 

Paulino Sánchez 

E 1 pleno acordó, en una sesión extraordinaria y urgente, autorizar 
el alcalde de La Solana para que entable las negociaciones que 

correspondan tendentes a la adquisición del edificio en el que estuvo 
situada la denominada Casa de la Encomienda de la Orden de Santiago, 
acuerdo adoptado por unanimidad de los dos grupos de la Corporación. 

La propuesta era realizada al final de l pleno extraord inario celebrado 
en la noche del viernes 23 de abril con cinco puntos en el orden del día, 
proponiendo el alcalde la celebración de otro, con el mismo carácter 
pero además urgente, para autorizar al alcalde a entab lar las 
negociaciones de adquisición del edificio situado en la calle Empedrada 
y que en la actualidad es propiedad de la familia Melgarejo. 

La casa cuenta con más de novecientos metros cuadrados de superficie 

Adiós a una compañera en 
la información 

Por voluntad propia y motivos familiares ha 
dejado el mundo de la información la 
compañera de Canal 2000 Mari fose Santos 
Olmo, que desde junio de 1993 y hasta la 
pasada Semana Santa ha estado al frente de la 
información de la televisión por cable de La 
Solana. 

y está situada en el casco 
antiguo de la localidad, 
y a la misma se le podría 
dar di versos destinos, 
caso de ser adquirida, 
desde viviendas para 
minusválidos, 
miniresidencias o 
culturales como museos, 
pero siempre respetando 
la edificación que merece 
ser conservada. 

El otro punto urgente 
era el acuerdo llegado 
con el Insalud sobre la 
sala de fisioterapia del 
Centro de Salud, al que 
deberá dotarse de 
material para su 

funcionamiento, buscando la fórmula de financiar parte de ese material 
necesario, que era igualmente aprobado por unanimidad. 

En cuanto al primero de los plenos se aprobó el acta de la sesión 
anterior, mientras que en escritos y comunicaciones se tuvo 
conocimiento de diversas subvenciones en cultura, para adquisición de 
libros, vídeos y cd, para la Biblioteca Municipal, convenios para la 
vivienda tutelada y Centro Ocupacional de Minusválidos, así como 
módulos de formación. Otra recibida de la Junta de Comunidades para 
el Asilo, deportes o Seminario del Legado Bustillo, que superan los 
ochenta y cinco millones de pesetas. 

Con la abstención del grupo popular se aprobó la oferta pública de 
empleo para el año actual para cubrir veinte puestos, mientras que las 
subvenciones a las asociaciones locales se aprobaban por unanimidad 
y finalmente se puso en conocimiento del pleno la sentencia del 
Tribunal Superior de Casti lla-La Mancha sobre una reclamación en el 
Polígono A. 

Asistieron 10 de los 11 concejales del PSOE y 5 de los 6 del PP. 

Nuevos contenedores 
de ropa 

Mari fose presentaba diariamente el 
informativo local "Día a Día", que se emite de 
lunes a viernes a las dos y media de la tarde, 
además de otros programas como el magazine 
"Qué me dices" en la noche de los viernes y la 
charla "Con Ustedes" los viernes por la noche. 

Para sustituirla ha sido nombrada Meli 
Santos, que ya venía trabajando en ese canal 
local desde hace dos años, quien contará 

además para la preparación de los programas 
con Cristina Fernández. A Mari fose le 
deseamos suerte en su nueva vida. Para Meli 
y Cristina muchos éxitos en esta dura, 
sacrificada, pero apasionante profesión. 

La Conceja lía de Medio Ambiente ha 
repartido varios contenedores de ropa por la 
localidad. Un convenio con RSU (Residuos 
Sólidos Urbanos) ha permitido su ubicación 
por distintos puntos de la población. 

La ropa recogida podrá ser reutilizada y 
aprovechada posteriormente. 

31 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #151, 3/1999.



Reportaje 

ANTONIO ALHAMBRA TARDÓ UN AÑO EN HACER UNA MAQUETA RÉPLICA DE LA ERMITA 

El pequeño Humilladero 
Gabriel Jaime 

La Ermita del Humilladero cuenta con 
una réplica exacta a escala con el más 
mínimo detalle del recinto emblemático 
que acoge a la Patrona de La Solana, la 
Virgen de Peñarroya. Antonio Alhambra 
Romero de Á vila ha sido el creador de la 
maqueta a la que ha dedicado casi un 
año de trabajo, entre sus ratos libres, 
para formar sin lugar a dudas una verda
dera obra de arte. 

La idea surgió 
cuando pasaba casi 
diariamente por la 
Ermita, ya que su 
mujer trabaja cerca 
de la misma y todos 
los días se quedaba 
mirándola fijamente, 
aunque sólo era un 
pensamiento perso
nal de una idea que 
poco a poco fue to
mando forma. 

una habitación "a escondidas" cogió los 
materiales suficientes y comenzó a le
vantar los cimientos de la nave, para 
finalizar con lo más difícil de todo en lo 
que concierne al tejado. 

Una ermita de cartón 

Aparentemente uno piensa en miles de 
materiales distintos a la hora de la cons
trucción de la ermita, y tal vez el que 

Al principio nadie 
sabía lo que cocía 
este solanero, ni si
quiera la propia fa
milia, que desde lue

Antonio Alhambra R-Avila con su excelente maqueta. 

go notaban que "estaba un poco raro, 
como queriendo esconder algo". 

Según Antonio Alhambra, la idea ori
ginal era "hacer la maqueta de la Ermita 
del Humilladero para posteriormente 
ofrecerla a la Virgen de Peñarroya, pero 
ahora estoy tan contento del trabajo que 
me ha quedado, que me arrepiento com
pletamente de ese ofrecimiento". Por eso 
ahora que está terminada, pasa grandes 
momentos contemplándola y de momen
to no tiene pensamiento de ofrecerla, 
"por lo menos hasta que no me canse". 

Hay que destacar que el artífice de la 
obra trabaja como empleado en una em
presa de baterías y que nunca ha trabaja
do en la rama de la construcción, lo que 
hace si cabe más complicado el trabajo 
realizado. 

Con la idea forjada y comenzando en 
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más y el que menos no piense en que 
está hecha de cartón sola y exclusiva
mente. 

Lo primero que levantó fue el aspecto 
exterior, formando las paredes de fuera, 
creando como "una caja vacía" respe
tando su "forma de cruz" que tiene el 
Humilladero. Hecha la caja, quedaba tal 
vez lo más difícil, que eran las tejas y el 
tejado, y Alhambra reconoce que "al prin
cipio no sabía cómo hacerlo hasta que 
encontré una solución, que por cierto me 
quitaba el sueño una y otra noche". 

A medida que iba tomando forma, se 
rizaba el rizo y cada vez era más compli
cado, existiendo momentos en los que 
incluso abandonó porque no sabía cómo 
terminar. 

Incluso la puerta principal de entrada, 
aunque parezca lo contrario, también está 

hecha de cartón y reconoce su construc
tor que le costó bastante trabajo hasta 
que consiguió lo que quería, "recuerdo 
que el día del Pilar estuve cinco o seis 
veces en la puerta hasta que me salió. 
Primero la pinté y después conté todos 
los clavos para pintarlos en la maqueta, 
que cuenta exactamente con el mismo 
número de clavos". 

Lo único que no es de cartón son los 
árboles del jardín de entrada, que son 

carrascos resecos au
ténticos. Contando con 
los jardines hasta la 
pared final de la Ermi
ta, la maqueta tiene 
unas dimensiones de 
87 ,5 por 43,6 y desde 
luego pesa pocos gra
mos porque todo es de 
cartón y por dentro está 
hueco. 

Próximos 
trabajos 

A lo largo de todo 
este tiempo el estado 
anímico del autor ha 
variado en numerosas 

ocasiones, se ha comido muchos platos 
fríos y ha pasado algunas noches sin 
dormir pensando en cómo haría ciertas 
cosas. 

Ahora, Antonio Alhambra está conten
to con el trabajo realizado y muy orgu
lloso de lo conseguido, hasta tal punto 
que ya está pensando en construir la Er
mita de El Calvario, puesto que la tiene 
justo delante de su casa. Él la denomina 
cariñosamente como "mi vecina" y esta
rá abierta para que se pueda apreciar 
perfectamente todo el interior. 

Incluso se le ha pasado por la cabeza 
atreverse con la Parroquia de Santa Ca
talina, pero reconoce que "eso es más com
plicado" y para ello hace falta mucho tiem
po, argumentando que tal vez lo deje para 
cuando se jubile, aunque quién sabe si 
para entonces "se me ha pasado la fiebre". 
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III SEMINARIO LEGADO BUSTILLO 

Las energías renovables a debate 
Paulino Sánchez 

Cerca de cien asistentes se dieron cita en La Solana en el 
III Seminario, organizado por la Fundación Benéfica Le
gado Bustillo y que este año ha estado dedicado al estudio 
de las energías renovables, estudiándose en diversas po
nencias a lo largo de la mañana y de la tarde. 

En la inauguración pronunciaba unas palabras el codirec
tor del curso y vicepresidente de la Fundación, Luis Díaz
Cacho, quien explicaba los motivos que habían llevado a 
los organizadores a debatir este tema. Señaló igualmente la 
importancia de esas energías como nuevos yacimientos de 
empleo, pero reconocía los intereses creados para que no 
se desarrollen. 

Por su parte, el alcalde de La Solana, Nemesio de Lara, 
informaba a los asistentes sobre la preocupación que siem
pre había existido en la localidad por el medio ambiente. 
Recordó cómo había sido la primera población en la que se 
instaló para la depuración de las aguas residuales un siste
ma de depuración mediante lagunas de estabilización, que 
no necesitan consumo energético y no contaminan. Añadía 
que será completado con un nuevo sistema de potabilización 
del agua, que se inaugurará próximamente. 

Asistía igualmente a la inauguración el Director General 
de Medio Ambiente del Gobierno de Castilla-La Mancha, 
Alberto Saiz, quien calificó de periodo vital para la super
vivencia del planeta tierra los próximos treinta años, aña
diendo que la introducción de productos transformados 
genéticamente tendrá consecuencias de cara al futuro del 
planeta y señalaba que el gran reto de cara al futuro será el 
del aprovechamiento energético. 

Posteriormente se trataron los temas de debate, que fue
ron tres ponencias por la mañana sobre "La biomasa como 
fuente de energía renovable", "Consumo energético en 
España, problemas y alternativas" y "Líneas de actuación 
en materia de energías renovables en Castilla-La Mancha", 
mientras que por la tarde tuvo lugar un panel de experien
cias. 

Al concluir el acto, que finalizaba con la entrega de 
certificados a los asistentes, los codirectores Luis Díaz
Cacho y José María Rey Benayas manifestaban su satis
facción por el desarrollo del Seminario, así como por el 
interés demostrado por los asistentes en los debates y 
ponencias desarrolladas, señalando que de cara a futuras 
ediciones se piensa seguir desarrollando temas como los 
tratados. 

Organizó la propia Fundación Legado Bustillo, con la 
colaboración de la Consejería de Agricultura de la Junta de 
Comunidades, la Diputación de Ciudad Real, Caja Castilla 
La Mancha y el propio Ayuntamiento solanero. 

Luis Díaz-Cacho presentando el cartel del Seminario. 

Público asistente. 

Mesa presidencial del Seminario. 
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Agricultura 

El consejero promete más millones 
a la Cooperativa Santa Catalina 

Una jornada completa de trabajo dedicó el 7 
de abril a la Cooperativa Santa Catalina el 
consejero de Agricultura de Castilla-La 
Mancha. Alejandro Alonso realizaba una visita 
y se reunía con el Consejo Rector de la entidad 
y posteriormente celebraba un encuentro con 
los informadores en el salón de sesiones del 
Ayuntamiento junto al alcalde Nemesio de 
Lara. 

Alejandro Alonso mostraba su satisfacción 
por el esfuerzo que en mejoras está realizando 
la cooperativa solanera que, dijo, ha invertido 
unos quinientos millones de pesetas en las 
instalaciones en las últimas fechas. Destacó 
igualmente la nueva almazara, que ha supuesto 
150 millones de pesetas, y los proyectos que 
tienen en los que se emplearán otros 300. 
Sobre las ayudas de su departamento dijo que 
ya habían recibido por valor de 11 O millones 
y esperaban poder estar en torno a los 200. 

Otros puntos tratados por el Consejero fueron 
los acuerdos de la Agenda 2000, que calificó 

de negativos para la agricultura regional , 
mientras que de cara a la denominación de 
origen del azafrán Mancha, señaló que 
repercutirá positivamente en nuestra región. 

Finalmente Alonso calificaba de imprudente, 

alegre y al límite de lo razonable el acuerdo de 
trasvase de 140 hectómetros cúbicos de agua 
del Tajo al Segura, acordado esa mañana, 
lamentando que el Gobierno Central tome 
esas medidas en un año de escasas lluvias. 

Gregorio M.-Zarco, reelegido presidente de Santa Catalina 

La Junta General de socios de la Cooperativa 
Santa Catalina reelegía el domingo 7 de marzo 
como presidente al que viene ocupando el 
cargo desde el año 1991. Gregario Martín 
Zarco obtenía 94 de Jos 114 votos que se 
emitieron, siendo 14 para Sebastián Guerrero, 
5 para Domingo Alhambra y uno nulo. 

Igualmente eran elegidos otros cargos, entre 
ellos el tesorero Eusebio Torrijas González, 
celebrándose la Junta en el auditorio de Ja 
Casa de Cultura, teniendo una duración de 
tres horas y media, siendo aprobada la memoria 
del ejercicio 1997 /98 y otros informes que 
presentaba el presidente de la entidad. 

El reelegido presidente señalaba que los 
próximos objetivos del nuevo Consejo Rector 
serán la comercialización, instalando una sala 
de estabilización y una embotelladora, para 
abrirse al mercado nacional del vino así como 
al europeo, ya que en la actualidad se han 
introducido en Dinamarca y Alemania. 

Por otro lado hablaba de la sustitución de las 
tinajas de la nave por depósitos de acero 
inoxidable, mientras que se refería al aceite 
elaborado en la última campaña de aceituna 
como "virgen de calidad extra", calificando la 
producción como de gran calidad para su 
comercialización. 

Galardón para el vino blanco 
Cosecha-98 de Santa Catalina 

Agricultores de COAG y 
ASAJA se manifestaron en 

Madrid 

El Consejo Regulador de la Denominación de Origen La Mancha ha concedido el 
primer premio de los vinos nuevos blancos de la cosecha 1998/99 a Ja Coopera ti va 
Santa Catalina. La entrega de los premios de Ja XII edición del Concurso de Calidad 
se celebró el 29 de marzo, en un acto que tuvo lugar en la sede del Consejo Regulador 
en Alcázar de San Juan y que contó con Ja presencia de diversas autoridades . 

Para el presidente del Consejo, Nicolás López Treviño, el nivel alcanzado por los 
vinos de calidad manchegos es motivo de satisfacción para el Consejo. Felicitó a las 
bodegas ganadoras y a las personas que han hecho posible el buen nivel alcanzado por 
los vinos manchegos en esta edición. 

34 

Aunque en distintas fechas, al ser convocados 
por distintas organizaciones, los agricultores afi
liados a los sindicatos agrarios de La Solana se 
manifestaron en Madrid contra la política euro
pea. Por un lado los afiliados de COAG, por otro 
los de ASAJA, se desplazaron a la capital de 
España para mostrar su malestar y pedir refor
mas a los acuerdos de la política europea. 
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Cultura 

VIII Jornadas de Historia 
dedicadas al Campo de Montiel 

Del 22 al 28 de 
marzo se han cele
brado las Octavas 
Jornadas de Histo
ria locales, que en 
esta ocasión se han 
dedicado a las re
laciones de La So
lana con el históri
co Campo de 
Montiel, al que 
perteneció durante 
siglos dentro de la 
administración de 
la Orden de San
tiago. 

Los actos se ini
ciaron con la inter
vención del cronista oficial de la Villa, Paulino Sánchez Del
gado, quien en la jornada inaugural hablaba sobre esa relación 
a lo largo de los siglos, al mismo tiempo que se proyectaba un 
vídeo sobre distintos castillos y poblaciones del Campo de 
Montiel. 

Las jornadas han contado igualmente con dos recorridos por 
poblaciones como ViUahermosa, Montiel y Villanueva de los 
Infantes, para visitar monumentos y conocer la historia de esas 
poblaciones. En la primera nace el Río Azuer, la segunda da 
nombre al territorio y la tercera ha sido durante siglos la capital 
del mismo. 

Justiniano Rodríguez habló sobre El Quijote. 

Asimismo se ofrecieron en el Centro Cultural dos charlas 
para alumnos de distintos ciclos del Instituto Modesto Nava
rro, con vistas a darles a conocer el territorio y la hist01ia del 
Campo de Montiel, así como la vinculación histórica y geográ
fica de La Solana con el mismo. 

Las jornadas se clausuraron con la charla que sobre El Quijo
te y su recorrido por estas tierras ofrecía el presidente de la 
Asociación de Amigos del Campo de Montiel, Justiniano 
Rodríguez, quien se refería no sólo a las andanzas por el territorio 
del caballero creado por Cervantes, sino que además ofrecía 
numerosos datos históricos y geográficos sobre el tenitorio. 

"De Locura" llenó la 
Casa de Cultura 

El 27 de febrero la Compañía 
"El Espejo Negro" escenificaba 
en la Casa de Cultura, con cartel 
de no hay billetes, la obra "De 
Locura", interpretada por 
muñecos y marionetas y que 
tiene como marco un sanatorio 
psiquiátrico. 

Concierto de la Orquesta Sinfónica de Ciudad Real 
Una obra que llegó con aviso 

previo sobre su contenido y que 
finalmente agradó a los asistentes 
a esta obra que programó el Área 
de Cultura del Ayuntamien
to. 

La parroquia de Santa Catalina fue escenario en la noche del 16 de abril de un 
concierto de la Orquesta Sinfónica de Ciudad Real, dentro del programa Música en 
las Catedrales patrocinado por la Junta de Comunidades. Bajo la dirección de 
Alfredo García Buendía, se interpretaron diversas obras de Schubert, Vivaldi, Elgar 
y Bizet, recibiendo los más de cincuenta músicos el fuerte aplauso de los asistentes 
que llenaban el templo. 
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Cultura 

NÚMERO 8 DE TAHONA Y OBRA DE JUAN JOSÉ TORRI.TOS 

Pan de Trigo sacó a la luz 
''Versos en la Besana'' 

Aurelio Maroto 

"Versos en la Besana" es la nueva publicación de "Pan de 
Trigo". El poeta del grupo y agricultor, Juan José Torrijas, 
firma un poemario cargado de alusiones al campo y la agricul
tura que componen el número 8 de la colección Tahona. El 
sábado 10 de abril fue presentado en el auditorio del Centro 
Cultural Don Diego. 

Los miembros de "Pan de Trigo" arroparon a su compañero 
de grupo, tanto en la presentación de Ramona SeITano y Paulina 
Sánchez, como en los poemas dedicados por Domingo 
Femández, Luis Romero de Á vila, Rosa Marín, Luis Díaz
Cacho, Juan Carlos Reyero, Ramona Romero de Ávila, Isabel 
del Rey, Mari José Pacheco y Francis Alhambra, aunque pri
mero y último excusaron su ausencia. Además, Juan José 
ToITijos recibió varias sorpresas en el escenario. Su amigo 
personal, Felipe SeITano de la Cruz, su primo Antonio SeITano 
de la Cruz y su hija María Dolores recitaron composiciones 
entre la emoción del autor. 

Al final del acto, Torrijas tuvo palabras de agradecimiento al 

Juan Luis Galiardo triunfó 
con "Las últimas lunas" 

Éxito de público y artístico en la representación de la obra de Furio 
Bordón "Las últimas lunas" en la noche del 11 de marzo en el Teatro 
Cervantes, dentro de la campaña de teatro en primavera del Área de 
Cultura y Festejos del Ayuntamiento. La obra es una adaptación de 
Rafael Azcona y además de por Galiardo está interpretada por Carmen 
Conesa y Luis Perezagua, bajo la dirección de José Luis García 
Sánchez. 

En declaraciones realizadas a GACETA Juan Luis Galiardo señalaba 
su satisfacción por la acogida que tiene la obra, que describe el 
momento en el que un padre de famiija decide dejar la vivienda donde 
desde la muerte de su mujer convive con su hijo, para acogerse a una 
residencia de ancianos. 
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Juan José Torrijas durante el acto. 

grupo y algunas personas en particular que le han ayudado. 
Según el poeta, "es un sueño hecho realidad; la besana es mi tajo 
diario y no me ha costado demasiado imaginar y componer". 

María Dolores Pradera 
deleitó con su arte 

El mes de marzo se cerró en el plano cultural con la actuación 
de la cantante María Dolores Pradera. A lo largo de hora y 
media ofrecía al numeroso público que se daba cita en el 
Teatro Cervantes una amplia selección de sus canciones, de las 
que tiene editadas en diferentes discos más de quinientos 
títulos. La cantante y actriz declaraba a GACETA que se 
mostraba muy satisfecha de poder visitar por primera vez un 
escenario de La Solana y derrochó su arte en los temas de su 
repertorio más conocidos, que recibieron un entusiasta aplauso 
del público asistente. 
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Zarzuela 

La XVI Semana de la Zarzuela se 
celebrará del 26 de junio al 11 de julio 
La XVI Semana Regional de la Zarzuela dará comienzo 

el próximo 26 de junio y concluirá el 11 de julio. La Comisión 
Organizadora ha preparado un buen número de representacio
nes a todos los niveles, cuyo marco geográfico será la plaza de 
toros de la localidad, primera vez que el evento lírico se 
celebra al aire libre. 

Entre las activides programadas, destacar las actuacio
nes de la Compañía de Aficionados de la ACAZ, que pondrá 
en escena "La Rosa del Azafrán" y "Los Gavilanes" durante el 
fin de semana del 3 y 4 de julio. La principal novedad radica en 
la ausencia de la soprano María José García-Cervigón, que 
será sustituida por Mari Loli López-Villalta en "Catalinilla" y 
por la soprano profesional Mari Carmen Iglesias en "Ros aura". 

También hay previsto un homenaje al tenor cordobés 
Pedro Lavirgen, que contará con un recital lírico, además de 
otro monográfico de zarzuelas a cargo del presentador de 
"Clásicos Populares", Femando Argenta. Respecto a las actua
ciones profesionales, se sabe que tendrán lugar el último fin de 
semana, y que están previstas las escenificaciones de la ópera 
de Arrieta "Marina" y la zarzuela arrevistada "La Corte del 
Faraón". 

También hsbrá un recital de voces jóvenes y la celebra
ción de las Jornadas Escolares los días 28,29 y 30 de junio. 

El Quijote cabalgó por el Don Diego 
Una actividad novedosa 

en la localidad se celebró 
el día 23 de abril. Con mo
tivo del día del libro, la 
Biblioteca Municipal or
ganizó la lectura pública 
de "El Quijote" en el pa
tio de columnas del Cen-
tro Cultural Don Diego. Minutos antes de las diez de la mañana 
explicaba la directora de la biblioteca, Ramona Serrano, el 
homenaje que se quería rendir a Cervantes con esa lectura, que 
era iniciada por el alcalde Nemesio de Lara, al que siguieron 
otros concejales, docentes, alumnos de centros educativos y 
cuantos ciudadanos quisieron sumarse a esa actividad, que se 
prolongó hasta las doce de la noche. 

"Armar Teatro" escenificó a Valle Inclán 
El grupo Armar Teatro escenificaba en la noche del 22 de 

abril en el auditorio de la Casa de Cultura dos piezas de Valle 
Inclán. De su "Retablo de la avaricia, la lujuria y la muerte", se 
representaban "Ligazón" y "La Rosa de papel". Las dos pie
zas, llevadas al escenario sin intermedio, recibían el aplauso de 
los asistentes a una puesta en escena de uno de los clásicos que 
no es corriente ver en los escenarios y que el Área de Coltura 
del Ayuntamiento ha querido traer a La Solana coincidiendo 
con los actos del día del libro. 

El Colegio "Romero Peña" 
recordó a Gloria Fuertes 

Las actividades que este año ha realizado el Colegio Público 
Romero Peña con motivo del día del libro se han centrado en un 
homenaje a la poeta Gloria Fuertes. A lo largo de dos días se ha 
podido contemplar, en una de la salas del centro, la exposición de 
libros de la autora fallecida, así como una serie de poemas elaborados 
por los alumnos, que a lo largo de esos días se acercaron a conocer 
su obra. 

"María Sarmiento", 
homenaje a García Lorca 

En la noche del 24 de abri l era representada en la Casa de Cultura 
la obra "María Sarmiento", una comedia homenaje a García Lorca, 
original de Ernesto Caballero, escenificada por el grupo Teatro El 
Cruce, con la interpretación de las actrices Marisol Rolandi, Susana 
Hernández, Nuria González, Carmen Machi y J. Luis Escudero. 
Con ella se pretende hacer un homenaje desenfadado al mundo del 
poeta granadino, recogiendo diversos temas de su producción 
dramática, actuación que recibía el fuerte aplauso del público 
asistente. 

Teatro infantil con "Alquiba" 
El grupo Alquiba Teatro escenificaba la obra "El Fantasma del 

Teatro" en el auditorio de la Casa de Cultura en la tarde del sábado 
20 de marzo. La representación se enmarca dentro de la programación 
infantil de l Área de Cultura del Ayuntamiento. 
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EN DOS AÑOS, EL EQUIPO CONSIGUE ASCENDER A l3 AUTONÓMICA 

El CBE La Solana se gradúa 
Aurelio Maroto 

E 1 baloncesto solanera está de enho
rabuena. La Solana ya tiene un equi

po en 1 ªDivisión Autonómica. Si a nivel 
femenino continúa vivo el "milagro" de 
un clásico como el EMB La Solana, en 
chicos se ha alcanzado un protagonismo. 
El CBE La Solana logró su segundo as
censo consecutivo y además se procla
mó campeón de la 2ª Autonómica de 
baloncesto. Un hito que permite pasar la 
frontera de ser un desconocido a cobrar 
protagonismo en el baloncesto regional, 
y eso nunca había sucedido hasta ahora. 

El sábado 10 de abril pasará a la histo- Un momento histórico: La celebración de un merecido ascenso. 
ria como el día del ascenso matemático a 
1 ªDivisión Autonómica, y el 17 como la 
graduación definitiva y el título de cam
peón de su categoría. Fue en el pabellón 
"Antonio Serrano" tras un partido de 
trámite frente al CB Tobarra. La Solana 
barrió a su rival por 88-60 y provocó el 
momento más bello en la historia del 
baloncesto masculino local. El entrena
dor, Luis Molada, y sus doce "héroes" 
vivieron e hicieron vivir una fiesta que 
se convierte en un nuevo éxito del de
porte solanera. 

Atrás quedan los esfuerzos, la escasez 
de personal, de recursos, de afición ... 
Pero ha merecido la pena. La Solana ha 
hecho un baloncesto de alto nivel esta 

Alegría desbordada tras el éxito. 
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temporada, ganando todos los partidos 
en casa, y todos, fuera y dentro, en la 
fase de ascenso. Un grupo de fieles afi
cionados han estado siempre al pie del 
cañón, pero al final muchos más se "en
gancharon" al equipo de moda. 

La próxima temporada es una incógni
ta, a la vez que muy seria. La plantilla 
está, de entrada, ilusionada. Luis Molada 
y sus jugadores creen que pueden hacer 
un buen papel, "tenemos equipo para 
ello". Eso sí, son conscientes de que la 
categoría requiere más responsabilidad 
y algún que otro refuerzo. Pero eso es 
futuro. De momento, aún se saborea el 
presente. Enhorabuena, campeones. El capitán, Damián, levanta la Copa de 

campeón de 2ª Autonómica 

Los jugadores agradecen a los ''fieles" el apoyo prestado. 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #151, 3/1999.



La Gaceta Deportiva 

LA PREGUNTA ES POR QUÉ SE HA LLEGADO A TAL SITUACIÓN 

Lucha denodada por la per01anencia 
Aurelio Maroto 

El CF La Solana lucha denodadamente por 
eludir el descenso, y muchos aún se preguntan 
por qué. Si se pregunta a los jugadores, 
responden que son mejores de lo que la 
clasificación demuestra. Si la pregunta es a 
los directivos, dicen lo mismo. Evidentemente, 
algo falla en las cuentas. ¿La suerte?, no, ésta 
no puede ser Ja culpable en todos los partidos. 
¿Los árbitros?, tampoco; un partido tal vez, 
pero tantos ... ¿La prensa?, menos aún; ese 
achaque está ya demasiado visto. No hay 
duda, el mal está dentro. 

Juzgar quién o quiénes son los culpables de 

La Solana posa en Belmonte, "vestida de azul" 

Entrenador y presidente. Los 
"Palacios" no han tenido una conexión 
lo que se dice pe1fecta 

JUVENILES 

la desastrosa campaña del equipo es 
complicado. Al entrenador se le achaca falta 
de carácter en el vestuario. Es posiblequeJosé 
María Palacios se haya visto desbordado a 
pesar de su inmensamente buena voluntad. 
Pero no es, ni con mucho, el único responsable. 
A los jugadores se les tacha de cómodos y 
poco comprometidos como primeros 
responsables de las victorias y derrotas en el 
campo. Sí, el equipo no ha estado a la altura 
muchas veces. Pero tampoco son ellos los 
únicos sobre los que debe recaer toda la culpa. 

¿Y la Junta Directiva? Como padre que 
educa a sus hijos, el ejemplo no ha sido nada 

Gran segunda vuelta 
A.M. 

Roso no se equivocó. En la primera vuelta anunció que la segunda 
sería la buena y acertó de pleno. El CF La Solana juvenil está cuajando 
una de las mejores segundas vueltas de su historia. En el momento de 
redactar estas líneas, el equipo lleva una racha excelente, con 1 O 
victorias y sólo 1 denota en los 11 partidos disputados. Algunos, 
triunfos sonados como ante Manzanares, Tomelloso o Criptanense. A 
falta de cuatro jornadas para el final de liga, La Solana es sexto en la 
clasificación. 

bueno. Es inútil esconder la escasa 
coordinación, unión y sensación de equipo 
que ha dado la directiva. No se trata de señalar 
a uno o varios, pero sí de afirmar que han 
existido discrepancias serias que, tarde o 
temprano, terminan influyendo en la parte 
deportiva del club. El diálogo interno ha 
brillado por su ausencia en más de una ocasión, 
y e l mejor ejemplo es la, digamos 
eufemísticamente, limitada conexión 
presidente-entrenador. En cualquier caso, no 
existe un único culpable, pero sí un cúmulo de 
circunstancias que, ojalá, no den con los huesos 
del CF La Solana en l ªDivi sión Autonómica. 

De cara a la próxima temporada se sabe aún poca cosa. Lo único 
seguro es que la columna vertebral del juvenil cumple la edad. 
Jugadores como Regino, Ramón, Josean o Mario tendrán que prepararse 
para dar el salto al primer equipo. Roso, entrenador del equipo juvenil. 
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XIX CAMPEONATO DE FÚTBOL AFICIONADO 

El Palacio revalida el título 
Aurelio Maroto 

El Palacio del Calzado repitió triunfo 
en el XIX Campeonato Local de 
Fútbol Aficionado tras proclamarse 
campeón de la primera división , 
confirmando su dominio en los dos 
últimos años. Eso sí, mantuvo una 
dura pugna hasta el final con Pinturas 
Díaz-Cruz, y algo menos con Talleres 
Caramba. Descendieron Cobetes y 
Muebles Los Pepotes. 

Una primera división en la que 
participaron 183 jugadores, hubo 7 
incomparecencias y se mostraron 242 
tarjetas, 4 de ellas rojas. 

La segunda división fue casi un paseo 
militar para el Ferretería García
Abadillo, que se proclamó campeón 
sin apreturas. La cosa estuvo más 
competida por la segunda plaza, donde 
Librería El Quijote logró el ascenso 
por delante de Los Erribamientos en 
la última jornada. Participaron 190 
jugadores y hubo más deportividad 
en general que en primera, con sólo 4 
incomparecencias y 171tarjetas,5 de 
ellas rojas. 

Pocos árbitros 

La escasez de árbitros ha vuelto a ser 
nota destacada. Sólo hubo 7: 
Bernardo, Bautista, Poli, Chervi, 
Regino, Colchón y Antonio. El 
delegado arbitral, Pocho Intillaque, 
cree que la gente es cómoda y muchos 
únicamente quieren arbitrar en fútbol
sala, "el auténtico valor lo tiene arbitrar 
partidos de fútbol". Respecto a las 
muchas tarjetas mostradas., Pocho 
negó un afán recaudatorio del 
Patronato, "no hay ninguna consigna; 
se sacan las tarjetas que son necesarias 
y nada más". 

La gran novedad del torneo fueron 
los nuevos campos, bien valorados en 
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El Palacio del Calzado, campeón l° División 

general por los casi 400 jugadores que 
los han pisado. 

En marcha el X 
Campeonato de Fútbol

Sala 

Después del fútbol llegó el fútbol-

sala. El X Campeonato Local comenzó 
el 13 de marzo con 42 equipos en liza, 
cifra superior al año pasado. Son 
cuatro divisiones con 10 equipos en 
primera y segunda, y 11 en tercera y 
cuarta. Una participación también 
muy alta que demuestra la gran 
aceptación de este tipo de torneos en 
La Solana. 

Ferretería García-Abadillo:9 
campeón 2ª División 
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Homenaje a Paco Gálvez 

El 31 de marzo recibió un merecido homenaje Paco Gálvez, 
el mítico entrenador del CF La Solana en los años setenta. Su 
localidad natal, Tomelloso, fue el lugar elegido para reconocer 
sus muchos años de trabajo en pro del fútbol, en los que ha sido 
"padre" de muchas generaciones de futbolistas. La Solana se 
sumó al entrenador posiblemente más célebre en la historia del 
equipo amarillo. Un equipo de veteranos disputó un "tres en 
uno" contra otros veteranos de Alcázar y Criptanense. Jugado
res como Gabriel, Ortiz-Bellón, Padilla, Moya y muchos más, 
volvieron a vestirse la elástica amarilla. 

"Los Trotones" siguen su marcha. 

El EMB La Solana cuajó otra gran 
temporada 

El EMB La Solana volvió a cuajar una excelente temporada 
en la 2ª División Autonómica femenina. El objetivo principal 
de la clasificación para la Fase de Ascenso se cumplió con 
creces, gracias a triunfos sonados frente a rivales tradicional
mente inasequibles, como Albacete y Grupo 76, además de 
batir dos veces al Valdepeñas, su rival más directo. 

La Fase de Ascenso fue un premio y nada más. Sin embargo, 
se esperaba algo más. El equipo terminó con 2 victorias y 6 
derrotas, lo que no resta mérito a la primera fase liguera, tal vez 
la mejor de la historia del club. Respecto al futuro, el entrena
dor Gabriel García-Abadillo no tiene claro continuar, "primero 
tengo que saber con quién voy a contar, y qué grado de 
compromiso van a tener las jugadoras". 

El FS La Solana terminó en un decoroso 
tercer puesto 

Tras una primera vuelta titubeante y con esa irregularidad 
que ya es marca de la casa, el FS La Solana dio brillo a su recta 
final de liga y terminó en una decorosa tercera posición dentro 
de la 1ª B Grupo 16. El equipo de Agustín Araque reaccionó 
para terminar con 31 puntos, 10 victorias, 1 empate y 5 derro-

Veteranos del C.F. La Solana posando con Paco Gálvez. 

"Los Trotones" mantienen 
un buen ritmo de 

competición 
El CA "Los Trotones" sigue su actividad en competición por 

todos los rincones de España. Algunos de los compromisos 
más importantes últimamente han tenido lugar en la Comuni
dad de Madrid. El 21 de febrero, cuatro atletas disputaron la 
XXI Carrera Popular V alleaguado en Coslada sobre 8 kilóme
tros. El 14 de marzo, otros cinco disputaron la XIX Media 
Maratón de Madrid; el 28, 7 "trotones" corrieron los 20 kiló
metros "Villa de Madrid", y el 25 de abril Julián Delgado se 
atrevió con el Maratón de Madrid. 

Como próximas carreras, la más inmediata es la subida de 
Alarcos, que se celebrará en Ciudad Real el próximo 23 de 
mayo. 

tas, aunque a 7 puntos del campeón Mocejón. La gran polémi
ca se produjo al final, cuando el Comité Nacional de Fútbol
Sala prometió mediante una circular que habría liguilla de 
ascenso a Primera "A", para después desmentirlo a través de 
otro escrito. La Solana, como otros, se hizo falsas ilusiones. 
Lógicamente, la incompetencia del organismo ha sido total, al 
jugar de forma cruel con los equipos ya preparados para 
disputar el play-off. El FS La Solana levantó su voz pero, 
como otras tantas veces, fue inútil. De esa forma se cerró otra 
temporada para nuestro representante en el fútbol-sala de com
petición. 

El CT La Solana acaba la Liga con 
resultado discreto 

El equipo federado de tenis finalizó su vuelta a la liga provin
cial con un resultado discreto. De los 14 disputados se lograron 
3 puntos, merced a otros tantos empates contra Membrilla, 
Miguelturra y Daimiel. El capitán, Pedro Antonio Urtiaga, 
admite que el balance no es para echar cohetes, pero que se ha 
cogido experiencia, "hemos perdido partidos por muy poco, y 
salvo en casos puntuales, la diferencia de nivel ha sido menos 
de lo que parece. Hemos pagado la novatada". De cara a la 
próxima temporada habrá que atar cabos, sobre todo a la hora 
de comprometerse a jugar. En este primer año, de los 9 jugado
res inscritos, la mayoría de los partidos han recaído en 3 ó 4. 
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El equipo ciclista inicia la temporada con ilusión 

Aurelio Maroto 
El equipo ciclista de La Solana co

mienza con la máxima ilusión la tempo
rada-99. 14 jóvenes valores conforman 
un grupo compacto, dispuesto a dar mu
cha guerra. El presidente de la Peña Ci
clista, Jesús Jaime, admite que hay "gran 
ilusión". 

Los chavales pertenecen a las catego
rías principiantes, alevines e infantiles. 

Equipo ciclista de La Solana, temporada 99, junto a directivos y patrocinador. 

El más joven es Julián Reinoso, con 6 
años. En la categoría siguiente están Da
vid Padilla, Joaquín del Campo, Juan 
Tomás Carrillo, Ad1ián Prieto, Domin
go Jesús Salcedo y David Sánchez. 
Alevines son Juan Francisco Padilla, 
Miguel Valencia y Vicente Aguado. En 
infantiles de primer año están Gregorio 
Reinoso y Juan Manuel Sevilla, y de 
segundo año Adrián Salcedo y Bautista 

Jaime. Sus entrenadores son Gregorio 
García-Abadillo y Jesús Díaz-Albo. 

El presidente confía en realizar una bue
na temporada, "hay corredores en los 
que confiamos mucho". La presentación 
del equipo tuvo lugar la mañana del do
mingo 4 de abril en Quesos "La Caso ta", 
firma que por cuarto año consecutivo 
patrocina las equipaciones y aporta una 
cantidad en metálico. 

Las chicas de fútbol-sala 
siguen en la brecha 

U rtiaga ganó la Liga de Tenis 
La V Liga Local de Tenis finalizó con el triunfo absoluto de Pedro 

Antonio Urtiaga en primera división, tras un triple empate con su 
hermano Javier y Aurelio Maroto. En segunda división fue campeón 
Gabriel Manzano, y en tercera Juan Antonio Peinado. La participación 
fue de 53 jugadores, una cifra récord hasta ahora. 

El equipo femenino de fútbol-sala continúa en la brecha. El 7 
de marzo disputaban un triangular en el "Antonio Serrano" 
contra Valdepeñas y Malagón. Al final, segundo puesto y dos 
empates. Después han jugado otros partidos amistosos y espe
ran impacientes que pronto haya una liga. 
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La gran novedad del torneo han sido las nuevas pistas, cuya superficie 
no convence a casi nadie. Más lentas, y peligrosas al no permitir 
deslizar los pies, han provocado las quejas de muchos. El propio 
campeón, Urtiaga, declaró que "pueden crear lesiones fácilmente". 
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DISFRUTE EL 
DESCE S Ú~~IC 
DE l S INTERESES@ 

•Pre$tCmón hosto 1.000.000 ptos: 
Servicio de café de 1 2 piezas. 

• Prestamón hasta 1.500.000 ptos: 
Vajillo de 20 piezas. 

•Prestamón de 1.500.000 ptas en adelante: 
Vajilla 20 piezas+ Servido de cdé de 12 pie.zm. 

Condiciones para clientes 
con nómina domiciliada en El Monte. 

a 8 años 

m:; 14 cuotas al año. 

~!~ Incremento anual de !o cuota: 3%. 

:¡¡,:¡¡ Comisión de Apertura: 2%. 
!il1l En el Prestamón fapecial a 3 años: 

• Comisión de Apertura '. 2,5%. 
fü Cantidad mínima: 500.000 ptas. 

Y si no tiene nómina 
· domiciliada en El Monte, 
las condiciones son 
también inmeiorables: 
¡¡¡;:¡ Prestarnón a 8 años: 1 1.707 

ptas por millón. 
(Tipo de inferés 9,50%, T.A.E.: 
10,521}. 

1'fü Preslamón o 4 años: 20.486 
ptas. por millón 
{Tipo de inferés 8,90%, TAE.: 
10,39%}. 

Rápido. Venga a El Monte y hará realidad sus deseos. 

www.elmonte.es 

~ Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #151, 3/1999.



Colaboraciones 

1 º PREMIO ARTÍCULOS DE OPINIÓN VIII SEMANA DE LA MU.TER 

La violencia doméstica y sus víctimas 
Begoña Delgado Moya 

Una de las cosas que más me asombran de los seres humanos es su 
capacidad de resistencia ante los avatares que la vida les presenta. 
Resulta increíble cómo se pueden adquirir determinados niveles de 
tolerancia y seguir adelante a pesar de las dificultades. 

En este sentido, no tenemos que irnos muy lejos para observar e 
incluso sufrir, en algunos casos, este hecho, ya que tenemos un ejemplo 
claro en la VIOLENCIA DOMÉSTICA. En estos lances las principales 
víctimas son las mujeres, las cuales suelen permanecer años al lado de 
su AGRESOR sufriendo en silencio esa terrible situación que se deriva 
de recibir malos tratos (físicos y/o psicológicos) reiterados, sin pretender 
olvidar, por ello, a sus hijos. 

Es inevitable preguntarse por qué no abandonan a sus "parejas" y 
emprenden una vida independiente y tranquila en lugar de estar 
sometidas a todo tipo de vejaciones, amenazas, insultos y otras cosas 
difícilmente imaginable, per se, salvo que se posea una mente enfermiza. 
Desde una visión externa del problema afirmamos, con total 
convencimiento por otra parte, que a nosotr@s nunca nos pasaría algo 
así porque lo cortaríamos de raíz ante el primer "bofetón". 

Sin embargo, considero que no estamos atendiendo a los numerosos 
factores que están obstaculizando el "vuelo hacia la tan añorada 
libertad". 

En primer lugar, podríamos considerar que existe un deseo permanente 
de que el compañero reconozca lo terrible de su comportamiento y 
decida, ¿mágicamente?, cambiar, transformándose en aquel ser 
maravilloso que tod@s deseamos tener a nuestro lado. Y es que no 
debemos olvidar que en el fondo se le sigue queriendo, aunque ese 
amor, en realidad, parece dirigirse más al deseo de amar y ser amad@ 
que al amor concreto que se tiene hacia una determinada persona. Esto 
tiene bastante sentido si se tiene en cuenta que el ser humano es por 
naturaleza un ser social y como tal necesita de los demás para su propio 
desarrollo personal y bienestar. Además, en la mayoría de los casos, la 
relación de pareja, sea matrimonio, pareja de hecho, etc., suele ser uno 
de los objetivos prioritarios de las víctimas y por tanto cualquier 
fracaso en esta dirección se generaliza a un fracaso más amplio que es 
de la propia vida. Díganme, ante esto, ¿cómo reaccionarían ustedes? 

En segundo lugar, también se ha de tener presente y desde luego no 
como algo menos importante, la existencia de hijos fruto de la citada 
relación. Sean víctimas directas o no del maltrato, el instinto de 
protección de una madre puede conducirle a soportar brutalidades o 
excesos insospechados. ¿Acaso nos sorprendemos cuando observamos 
a lo que están dispuestas las hembras, de una gran mayoría de especies 
animales, con tal de proteger a sus cachorros o crías de los peligros que 
ofrece la propia naturaleza? No olvidemos que tan sólo pertenecemos 
a un ni ve! superior de la escala evolutiva y en ese sentido las capacidades 
adaptativas adquiridas a lo largo de millones de años de evolución no 
se van a perder por una circunstancia, aunque esta sea terrible, tal y 
como es compartir la "cotidianidad" con tu peor "depredador" (por 
seguir con la analogía anteriormente señalada). En este sentido, una 
madre optará, probablemente, por poder seguir ofreciendo techo, 
comida, etc., a sus hijos, aunque eso signifique pagar un precio 
demasiado alto. 

Otro factor es el económico. Realmente resulta difícil tener que 
abandonar la casa, el espacio, el lugar de acogimiento, la "guarida'', que 
tanto esfuerzo ha costado construir, si no se dispone de recursos 
económicos que te permitan cruzar el puente hacia una nueva vida. 

¿Dónde vives?, ¿con qué te alimentas?, ¿con qué te vistes? Y esto 
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atendiendo únicamente a las necesidades más básicas. Es cierto que 
existen recursos destinados a acoger a mujeres que han sido víctimas 
de la violencia doméstica y que ponen todo su empeño por ofrecer una 
estancia cómoda, segura, en la que encontrar apoyo y sosiego para 
poder dar los pasos necesarios hacia la futura "independencia". Pero 
pongámonos por un momento en el lugar de alguna de estas mujeres, 
a las que no les queda más remedio que HUIR, pues de eso se trata. ¿Qué 
sienten? 

También considero de justicia señalar la falta de autoestima que 
sufren estas mujeres, fruto, principalmente, de la anulación diaria a la 
que se han visto sometidas. Ejercen el importante esfuerzo de ocuparse 
de una familia, un hogar, con las innumerable tareas que eso acarrea, 
sin pararse a pensar en sí mismas, ni en sus necesidades, tal y como, por 
cierto, sucede en un porcentaje mayoritario de mujeres españolas cuyo 
trabajo se realiza fundamentalmente dentro el ámbito del hogar, y todo 
eso a cambio de verse insultadas, desprestigiadas, cuestionadas o 
"simplemente" tratadas con la más absoluta de las indiferencias. En 
este sentido es perfectamente comprensible entender por qué han 
dejado de tener ilusión por las cosas cotidianas de la vida. Han dejado 
de tener ganas de reír, de salir, de enfrentarse a los problemas, pues han 
perdido la percepción real de sí mismas, divisándose, en su lugar, como 
seres vacíos de contenido, sin nada que aportar a los demás y mucho 
menos a sí mismas. Se autodefinen como personas que no valen para 
nada; Han dejado de quererse. Ciertamente esto dificulta aún más la 
decisión de luchar por el derecho a una vida digna con el consabido 
abandono de su verdugo. 

Por último, la confluencia de sentimientos contradictorios con los que 
conviven es bastante elocuente y no puedo, por menos, dejar de indicar: 

-Valor y miedo; miedo hacia la persona que en su día eligieron como 
compañero de camino y que a pesar del daño que les ha producido 
siguen queriendo, en una mayoría de casos y sobre el que no desean 
ningún mal, frente al valor, porque ante la terrorífica experiencia de 
vivir con su peor enemigo son capaces de hacer cualquier cosa con tal 
de proteger a sus seres más queridos. 

-Falta de amor y amor sin límites; amor sin límites hacia los demás, 
siempre dispuestas a ayudar a quien lo necesite aunque eso signifique 
sacrificarse nuevamente, frente a la falta de amor hacia sí mismas. 

-Transmisión de confianza a los demás, frente a la carencia de 
autoestima. 

En definitiva, todo un ejemplo de resistencia, coraje y tolerancia, tal 
y como señalaba en el inicio del artículo. 

Por todo ello, no puedo, por menos, que sentir una gran admiración 
por ellas y reconocer lo insignificante que me siento ante la grandeza 
personal de muchas de estas mujeres. 

En cuanto a la figura del agresor creo que sería tema suficiente para 
otro artículo, pues de alguna manera también ellos son víctimas de una 
sociedad que transmite, a través del proceso educacional, un sistema de 
valores desigual, patriarcal, sin modelos adecuados a quienes parecerse, 
pero en el que también entra en juego la idiosincrasia de la persona por 
lo que no pretendo haceruna justificación a este tipo de comportamientos 
que tanto rechazo me producen. 

Mi objetivo era otro y espero haber sabido transmitirlo; esto es, poder 
comprender mejor a las víctimas del terrorismo domésti~o tan presente 
en nuestros días como, en realidad, lo han estado siempre y del que 
espero llegue a convertirse en una pesadilla de nuestro pasado sin lugar 
en el futuro. 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #151, 3/1999.



Colaboraciones 

Homenaje a Carlos Marx 
EXTRACTO DEL DISCURSO DEL PINTOR SOLANERO G. G. MAROTO A LOS OBREROS DE CAIMITO 

CCUBA). EN EL CENTRO OBRERO LOCAL. EN AGOSTO DE 1930. 

(Con este escrito, ahora que se intenta una recuperación 
de la obra de Gabriel García-Catalán Maroto, queremos 
dar a conocer otra interesante faceta de su prolífera 
actividad: su compromiso socio-político con la clase obrera, 
en una época de graves tensiones, cuando todo el planeta 
parecía dividirse entre las opciones del fascismo o el 
socialismo. 

De ahí estas palabras de homenaje a C. Marx, fundador 
del socialismo científico). 

"Suelen ser los artistas, sin duda deben serlo así para 
cumplir bien su misión, enemigos del socialismo, 
individualistas, aparentemente apartados de la misión 
cooperadora, hombres olvidados de toda obligación directa 
que no sea la que les conduzca a encontrar la originalidad 
que pueda dar a su labor un rango único, una perfecta 
expresión personal, que haga de ésta una a modo de nota 
limpia y afirmativa sobre el universal acorde. 

( ... )Pero si a mi arte no le es posible seguir otro camino 
que el que su ambición de originalidad, su puro deseo de 
perfección, le marca, al hombre que hay en mí, siempre en 
vela contra la injusticia dominante, en pugna siempre 
contra la sordidez humana, contra la codicia de los enemigos 
del deseo de bienestar mínimo, inicial, de todos limitadores 
del justo deseo de paz y pan, de intervención directa en el 
mando, de libertad humana ganada, merecida, tras la labor 
de cada día, al hombre que hay en mí, repito, no le es 
posible presenciar el espectáculo vergonzoso en que 
nuestros ojos se manchan, que ofrece claramente la 
organización capitalista. 

( ... ) Tengo presente siempre en mi infancia sensible 
entregada a trabajos de una dureza sin igual, a labores del 
campo en los largos meses sin viento de los veranos 
castellanos, de los inviernos castellanos, de sol frío, de 
pobre sol remoto, en que tras un día de fuego quemante, de 
frío ateridor, alguien entregaba por pago a mi tarea, lo 
equivalente a cinco centavos cubanos. 

Y o sé lo que es sufrir afrentas de los poderosos 
ensoberbecidos, conozco bien la amargura del pan regado 
con la ignominia ajena. Por eso estoy aquí. Por eso( ... ) he 
realizado una imagen de Marx, el hombre que soñó y 
tradujo en leyes que van teniendo vigencia activa, una 
transformación social de responsabilidades generales. 

( ... )Trabajador como vosotros, sólo quiero recomendaros 
hoy, para terminar mi intervención ( ... ), sólo quiero rogaros 
que os fortalezcáis en la frecuente relación social, que 

Cuadro pintado por García Maroto donado al Centro 
Obrero Local de Caimito 

preciséis vuestros derechos y vuestros deberes, que no 
permitáis que en vuestras filas de trabajadores conscientes 
penetre el desaliento, la traición, la mala cizaña de la 
pereza y la codicia. 

Reuníos con frecuencia en este Centro. Acrecentar bríos 
con que hacer cara a la injusticia de los que transitoriamente, 
pero cruelmente con frecuencia, detentan la riqueza creada 
particularmente con vuestros esfuerzos. 

Desde hoy presidirá vuestro salón de actos la imagen de 
un hombre sin par cuyas siembras ya se recogen. Sed fieles 
a su ley. Uníos con los más apretados lazos a vuestros 
hermanos los trabajadores del mundo, enriqueceos con la 
solidaridad auténtica que nace del esfuerzo común, sed 
seres, en fin, capaces de merecer y de ganar una 
organización social en la que la justicia ocupe el primer 
puesto. 

Esto es lo que os desea un compañero que como artista 
quiere para su arte una máxima libertad de expresión, que 
como hombre -y es hombre antes y después que pueda ser 
artista- sabe condicionar su vida a la vida de los que sufren, 
ha rendido con frecuencia esfuerzos para el bien del 
proletariado, ti~ne para vosotros su más cordial estimación, 
su amistad más viva y duradera". 

Adolfo Díaz-Albo Chaparro 
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~artas al director 

A raíz de las declaraciones efectuadas por el responsable del Partido Popular en La 
Solana, Pedro José Martín Albo, en los medios de comunicación locales, en las que 
aparece indirectamente el nombre de la Asociación Ecologista JUNA; como aludi
dos queremos aclarar varios aspectos. 

En primer lugar, la libertad absoluta de militancia política y de voto dentro de la 
Asociación, como colectivo democrático que es, hasta el punto de haber mantenido 
reuniones con todos los partidos políticos en las anteriores elecciones para proponer
les que en sus programas electorales acogieran varias mejoras medioambientales 
para el pueblo de La Solana. 

Ninguno, excepto Izquierda Unida, dio fe de esos encuentros ni acogió las propues
tas. 

Tal vez nuestras críticas debían haberse centrado en aquella indiferencia. 
-Que las decisiones personales a nivel político de sus socios, nada tienen que ver 

con el conjunto de la Asociación como tal, ya que en JUNA presumimos de no tener 
ninguna identidad política. 

-Que consideramos simple y erróneo prejuzgar que una asociación es una sola 
persona y que las acciones de ésta repercuten en el comportamiento general. 

Nuestra Asociación no es un partido político y por lo tanto ante un objetivo común 
pueden abrirse numerosos caminos para su consecución, estando por encima de lo 
que las organizaciones políticas llaman "Disciplina de Partido". 

En lo referente a la crítica vertida sobre la Asociación en cuanto a la falta de 
denuncia por el arranque de árboles en la zona de la salida hacia Valdepeñas, nos 
gustaría aclarar que esta crítica responde a una falta de información por parte de su 
persona, porque aunque es cierto que no consta nada por escrito, sí que nos pusimos 
en contacto con la Concejala de Medio Ambiente, la cual aclaró la sustitución de 
estos olmos (enfermos) por noventa árboles de la misma especie con dos sabias, por 
lo que no entendimos motivo de denuncia, pues cualquier reforma que permita la 
consecución de más pasillos verdes y la ampliación de zonas de esparcimiento para 
la localidad es algo que nosotros aplaudimos. 

Pero venidos al caso, sí que criticamos la postura de una "oposición política" que no 
se manifiesta en contra de algo con lo que posteriormente parece no estar de acuerdo 
y que reconozca que al fin y al cabo los miembros de una asociación son ciudadanos 
de a pie que son los últimos en enterarse de una decisión que toma la corporación 
municipal. 

Para terminar, animamos a todos los ciudadanos, colectivos sociales y partidos 
políticos a que trabajen en defensa de los intereses de la Naturaleza dentro y fuera de 
nuestro pueblo y no limiten responsabilidades en los componentes de una Asocia
ción. 

Asociación Ecologista JUNA 

Sr. Director de GACETA DE LA SOLANA: 

Hola, amigo Paulino. Queremos agradecer, a través de su medio, a Ramón Margalef 
i Batista, concejal de Cultura del Ayuntamiento de Riudoms, tantas palabras de 
elogio hacia los riudomenc's de La Solana y decirle que sin su colaboración no 
hubiera sido posible que la fiesta organizada saliera tan bien, pues trabajó al lado 
nuestro en todo momento. 

También nos gustaría dar las gracias al Ayuntamiento de La Solana por todo, así 
como a todos los solaneras en general y a ti Paulino en especial. 

Estamos muy orgullosos de ser solaneras afincados en Riudoms. 

La Comisión Organizadora de Riudomenc's de La Solana. 

María de los Ángeles Alhambra Martín 
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Sr. Director: 

Estas líneas van dirigidas a 
Enrique Morales. ¡Hola, amigo!, 
le trato así porque las personas 
que hacen el bien, para mí todas 
son amigas, pensaba escribirle 
antes, pero no ha sido posible. 

El motivo es la entrevista que 
tuvo en el Canal 2000, referente 
a los juguetes de los Reyes 
Magos; dice verdad, en particular 
las muñecas estaban en estado 
deplorable, hechas una pena, pero 
a quien da lo que tiene no se le 
puede pedir más, lo que pasa es 
que al llevarlas les faltó un poco 
de ingenio, pero en fin. Pienso 
que para este año, si Dios quiere, 
cuando se aproxime la Pascua, 
con tiempo de antelación me 
ofrezco gratuitamente a restaurar 
muñecas. ¿Cómo?, arreglando 
pelucas, haciendo vestiditos, 
arreglando pies y manos; me daría 
mucha ilusión, y de esta forma 
cuando se dieran a los niños los 
juguetes, estarían más 
presentables. Si alguna persona 
ha pensado en esta idea y no ha 
tomado la inicia ti va, que se 
anime; que no quede la cosa por 
no decirla. 

Mi propósito queda dicho; si es 
de agrado, este es mi teléfono: 
926634783. Aprovecho la 
ocasión para felicitarle por el 
programa "El Más Allá". Lo veo 
todas las semanas, me encanta; el 
horóscopo será o no será cierto, 
pero a los oyentes nos agrada 
cuando nos dice que durante la 
semana nos va a ir. bien en el 
amor, en el dinero, en el trabajo y 
en la salud. 

Enhorabuena. 

Manuela López Jaime 
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AGUACATES RELLENOS DE QUESO CURADO 

~ Ingredientes para 4 personas 
::i + 4, 1/2, AGUACATES BIEN MADUROS 
~ + 3 CUCHARADAS DE NATA 

<\l,~ + 120 Grs. DE QUESO CURADO O.O. 
~ 8 + 1/2 CUCHARADA DE VINAGRE 
o~ + SAL 
2~ 
E V) 
UJ • 
(!) 1.1) 

-o ~ 
i:: 

i:: <\l 

'º > ·- '-u(!) 
<\l\..) 

~o 
(!)'i:: 

E <\l 
o(!) 
u..S 
(!) <\l 

e:.:: c:a 

Preparación + Se corta el queso en daditos pequeños y se mezcla bien con la 
nata y el vinagre. Se sazona. + Se corta el aguacate por la mitad y se retira el hueso. 

+ Se rellena el aguacate con el queso bien mezclado, 
con el resto de los ingredientes. 
Se sirve trio. 
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Hasta en los momentos 
más difíciles 
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